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Celebrar 
fracasos

Es un fenómeno que no ocu
rre en ningún otro territorio.
Es exclusivo de la política. O jjju g  %mSM~ 
mejor dicho: de algunos po- (ASISBUSIftS %MWl 
líticos que tratan de encubrir 
la realidad. Celebrándolo, pretenden hacernos 
ver que ha sido un éxito, cuando la realidad es 
que ha sido un fracaso de incalculables dim en
siones. Han fracasado, hemos fracasado to 
dos. Por tanto, no caben celebraciones. La úni
ca salida es analizar, y reconocer los errores 
para corregirlos. Y si los bandos enfrentados 
no han sido, no son, capaces de hacerlo, por 
lo menos, ¡que dejen traba jar!, ¡que dejen de 
pensar en buscar votos!

Pero, ¿el referéndum merece celebrarlo? Sí; lo 
graron urnas y papeletas, pero sin censo, sin 
junta electoral, sin apoderados, y  sobre todo, 
sin un plan para el día después. Todo basado 
en la mentira y en la ¡legalidad; alimentar fo- 
bias contra el españolismo. Celebrar ¿qué? 
¿Van a celebrar que han roto socialmente a 
los catalanes? ¿Van a celebrar la huida de em
presas? Los dirigentes del procés no se han 
dado cuenta de que Cataluña es de los ocho 
millones de catalanes, y del resto de españo
les. No es propiedad de los Torra y Puigde- 
mont.

Y, ¿en el otro lado? No pudieron afrontarlo de 
peor manera. Todo siempre dirig ido a la idea 
de que posicionados contra «los putos catala
nes» nos daba votos en el resto de España. Con 
votos o no, da igual, ha sido una irresponsabi
lidad que nos ha llevado a donde estamos. El 
Gobierno Rajoy presumía que con la Ley, la 
Justicia y mucha dureza iban a evitar que se 
celebrara el referéndum. Pues el referéndum 
se celebró, muy cutre, pero se celebró. Hubo 
urnas, papeletas y votantes. Así el Gobierno 
central sumido en el más profundo ridículo, 
optó, por lo peor: cargar contra los votantes 
para que no pudieran votar. ¿Y todavía insis
ten en la dureza?

Se gastaron ingentes cantidades de dinero, los 
unos para celebrar el referéndum, y los otros 
para evitarlo; y no dimite nadie. El Gobierno 
actual tiene la obligación de intentar arreglar 
el desaguisado, con la única salida: D iálogo, y 
fórmulas de convivencia para que no nos pase 
lo que a los del Brexit, que se han dado cuenta 
tarde del error; someterlo después a debate y 
aprobación en los parlamentos correspondien
tes, y ratificar el acuerdo mediante un referén
dum. Señores del PP y de Ciudadanos no si
gan en el error. «No hay otra salida». Cuanto 
más se tarde peor.

http://juliocasarrubios.blogspot.com

A. LOPEZ SANCHEZ

Crónica con Firma

Agradecimiento al Cuerpo 
Nacional de Policía

Dicen que el agradecim iento es patrim onio de los bien naci
dos, y por eso quiero a través de estas líneas, expresar mi 
más sincera gratitud por la propuesta, concesión e im posi
ción de la condecoración policial con distintivo blanco en su categoría de cruz, 
que recibí el pasado día 4 de manos del Inspector Jefe de la Comisaría del 
Cuerpo Nacional de Policía, Rafael Luis Ruiz Manzano, y que llevaré siempre 
junto a mi corazón agradecido.

Desde que en 1 989 la Muy Ilustre y Real Cofradía de Nuestro Padre Jesús 
Caído y María Santísima de la Esperanza llevó a cabo por iniciativa mía como 
secretario general el herm anam iento con el Cuerpo Nacional de Policía, me ha 
perm itido conocer vuestras virtudes, poner en valor el honor del que hacéis 
gala, contagiarme del am or a la patria, hacer mío el espíritu de sacrificio y la 
disciplina, en una palabra, identificarme plenamente con todos vosotros y vo 
sotras.

Reconozco que tengo vocación de servicio, no soy m ilitar, ni guardia civil, ni 
policía nacional o local, pero eso no significa que esté frustrado, ya que en lo 
único que me diferencio de vosotros es que no visto el uniforme.

Soy un español que os adm ira, que es consciente de vuestra buena prepara
ción profesional y de la demostrada calidad humana, y os adm iro por que 
tenéis uno de los valores esenciales de la sociedad, el espíritu de servicio a los 
demás, y por eso os qu ie
ro dar las gracias en nom 
bre de tantas personas que 
piensan lo mismo que yo.

Por eso, los ciudadanos 
reconocen vuestra contri
bución a garantizar la vida, 
la libertad y el bienestar de 
los españoles, aún en con
dic iones muy especiales 
como es el caso de C ata
luña.

Permítanme que de una 
manera muy grá fica , les 
diga a los que no son uni
form ados, que para que 
esta concesión haya sido 
una realidad, se han uni
do muchas sensibilidades.

Rafael, el Inspector Jefe 
puso un barquito en el Ja
balón que llevaba la p ro 
puesta, M iguel Rufino, el
comisario provincial la recogió en el río G uadiana de Ciudad Real, m andó al 
barquito al Tajo, allí, en Toledo, nuestro Jefe Superior, Félix Antolín lo encaminó 
al río Manzanares y cuando llegó a M adrid, un dron lo recogió y lo llevó hasta 
la tercera planta de la comisaría de Leganitos en donde está el sindicato pro fe
sional de policía, y desde a llí llegó a la Dirección General en la madrileña calle 
Rafael Calvo y la determ inación fue la concesión y posteriormente la im posi
ción de la Cruz al Mérito Policial, que uno a la recibida de la G uardia Civil en 
201 3 y en 201 5 la Cruz Militar.

Gracias al Inspector Luis Calmaestra por sus informes de años anteriores, al 
sindicato profesional de policía por su apoyo (Inspector Astilleros y Subinspec
to r Primitivo), a los jefes de las comisarías antes citadas, agradecerles su buena 
disposición, y como es natural a nuestro Subdirector General José Manuel Pé
rez que defendió la propuesta con uñas y dientes.
Gracias por las felicitaciones recibidas, por las muestras de afecto, por la con

sideración que he tenido de los medios de comunicación y a Martín M iguel 
.Rubio Esteban por los artículos que ha difundido en la prensa.

En la fotografía de Roberto Muñoz, ¡unto al Inspector Jefe de la Comisaría de 
Valdepeñas en el momento de la imposición.

■ <* ■
1 . 1

H E R H A N D A D  DE DONANTES  
SANORE DEL SÉSCAH

Si eres donante o quieres serlo podrás efectuar tus donaciones 
de sangre en el Hospital General de Valdepeñas para más

información llamar al teléfono 6 2 6  SI 2 3  II.
D IA S  DE D O M A C IÓ M , M A R T E S  Y  JU EVES DE 1 1 : 0 0  A  1 0 : 1 0  H O R A S  .

G R A C I A S .  P O R  V U E S T R A  G E N E R O S I D A D
¡ D O N A R  S A N G R E D O N A R  VIDAS
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AECC
Diciembre 2006. En mi vida entra la 
palabra cáncer de una forma brutal y 
sin previo aviso.

Enero 2007. Conozco el Hospital 
General Universitario de Ciudad 
Real como la palma de mi mano, 
duermo en la habitación, como en la 
cafetería... espero el momento de la 
operación.

Septiembre 2007. Me familiarizo 
con la quimioterapia, sus efectos se
cundarios, sus sillones, sus volunta
rios...

Octubre 2007. A pesar de no que
rer ir, conozco la planta de paliati
vos, planta dedicada al confort del 
enfermo y de sus acompañantes, pero 
la más triste y desoladora que pueda 
existir.

Febrero 2008. Conozco la muerte, 
la peor de las sensaciones. Muere mi 
padre.
Era el año 2007 cuando después de 

todo lo que estaba viviendo y sin 
querer aceptarlo, la palabra CAN
CER ya estaba inscrita en mi vida. 
En ese momento llegan a mí, perso
nas pertenecientes a la AECC, Vic
toriano, Paqui y Azucena. Ese día 
van a la habitación a ver a mi padre, 
a hablar con él, a ofrecerle su apoyo, 
a preguntarle cómo se encuentra, a 
hacemos compañía y a ofrecerse en 
todo lo que necesitáramos. Pasan los 
meses y la Asociación nos acoge con 
un gran valor moral y emocional. 
Asistimos a la primera cena de la 
Asociación, en la que mi padre, jun
to con otro enfermo, son homenajea
dos y nosotros, sus hijos, vamos en 
su lugar ya que el no podía asistir a 
esa cena. Poco a poco me voy dando 
cuenta del gran trabajo y labor que 
realizan. Una vez fallecido mi padre, 
mi madre entra en la asociación don
de nunca, jamás se ha hallado sola. 
Verdaderos amigos, compañeros, tra
bajadores y sin lugar a dudas, unas 
grandísimas personas.
Día a día voy conociendo más acer

ca de esta asociación, sus trabajos, sus 
compromisos, sus labores; y me voy 
metiendo poco a poco desde mi igno
rancia para poder ayudar a otras per
sonas que, como mi padre necesitan 
ayuda. Comidas, regalos, mesas in
formativas, suelta de globos.... todo 
es poco para poder colaborar con esta 
asociación para que con el dinero re
caudado puedan seguir investigando 
en erradicar la enfermedad más cmel 
que existe. La segunda causa de muer
te más importante en nuestros días. 
Hace 4 meses, desde la Asociación

nos informan de cursos relacionados 
con el voluntariado. Sin dudarlo me 
pongo en contacto con Isabel (Hos
pital de Ciudad Real-AECC). Me 
ayuda a realizar ¿con claves? dos 
cursos de voluntariado. Uno de vo
luntariado a domicilio y el segundo, 
el cual estoy terminando el de vo
luntariado en hospitales. Terminada 
la teoría, me incorporo a realizar las 
prácticas en Ciudad Real, en el área 
de oncología. Y aquí es donde quie
ro contaros mi experiencia.

No tengo palabras para 
expresar la sensación de 
amabilidad y gratitud que 
los mismos 'enfermos son 
capaces de ofrecer

Llegaba a las 9 de la mañana, des
pués de preguntar pues con los ner
vios me perdí, llego a la oficina de la 
AECC donde me estaban esperando 
mis compañeras voluntarias. Nada 
más entrar me sentí como una de 
ellas, es más; desde el primer mo
mento me ayudaron y enseñaron todo 
lo relacionado con la enfennedad. 
Conocí a Isabel, una grandísima per
sona; amable, simpática y sobre todo 
cercana, dándome facilidades en 
todo momento. Empieza mi trabajo, 
sala de Hospital de Día donde están 
acompañantes y enfermos para sus 
primeras pruebas de sangre y des
pués las sesiones de quimio. Ofre
cemos zumos, cafés, galletitas.... ha
blamos con las personas y ahí me doy 
cuenta de lo importante que es la 
cercanía, las palabras de ánimo y 
sobre todo una sonrisa en el peor de 
sus momentos. Después pasamos 
habitación por habitación, conocien
do a los pacientes; hablando con 
ellos, ofreciéndoles nuestro apoyo y 
ayuda. Realmente no tengo palabras 
para expresar la sensación de ama
bilidad y gratitud que los mismos en
fermos son capaces de ofrecer. Se
guimos por radioterapia y habitacio
nes de paliativos oncológicos.

Sin duda son personas muy agra
decidas que te atienden siempre con 
una sonrisa en los labios. Termina mi 
día. Mis compañeras, increíbles. Isa
bel una bellísima persona, los acom
pañantes, verdaderos , héroes y los 
enfermos, unos campeones en todos 
los sentidos... Regresando a valde
peñas me sentí reconfortada, tranqui-

PAQUI LEÓN \

la, serena, relajada. Me sentí la mu
jer con más suerte en ese momento. 
Suerte por poder hacer lo que me 
gusta, por acompañar a personas que 
lo necesitan y conocer a enfermos 
que me ayudan en todo momento a 
pensar que la vida merece la pena 
vivirla. Que por desgracia no esta
mos libres de que esta enfermedad 
entre en nuestros cuerpos, pero en 
caso de ser así hay que afrontarla con 
entereza y calma. Tengo que confe
sar que soy algo hipocondríaca: qui
zá por ello la experiencia me ayudó 
a saber que no merece la pena vivir 
asustada. Hay que vivir pensando en 
el día a día, en ayudar, en hacer el 
bien, en quererse y sobre todo y en 
la medida de lo posible, en ayudar a 
quien más lo necesita. Es duro, no 
voy a decir que no, pero a la vez es 
reconfortante, no me cansaré de de
cirlo. Ellos, las personas enfermas, 
son las que me han ayudado siem
pre a valorar mi vida.

Termino pidiendo a todas las per
sonas que puedan, que sean volun
tarias, que ayuden a la Asociación, 
que se involucren en esta enferme
dad, merece la pena ayudar y mere
ce la pena estar en esta asociación 
que desde mi persona y desde mi 
experiencia, es muy importante en 
nuestras vidas.

Quiero agradecer a mi padre que 
desde el cielo me esta ayudando a 
ser fuerte.
A Victoriano que desde el principio 

ha creído en mi.
A Paqui, Azu, José, Marisel, Espe

ranza, M acu... creo que me dejaré a 
alguna .... y pido perdón.
AAgus, «mi chica», la que me ayu

daba sin poder hacerlo y a la cual 
jamás olvidare.

A mi marido que me apoya en todo 
lo referente a mis ganas de ayudar y 
a mi hija que es mi mayor alegría.
A mi hermano que me repasa y corri

ge todos mis escritos y a mi hermana 
que me apoya con sus llamadas.
A tantas personas que he conocido 

este jueves y conoceré aun no que
riendo que friese así. GRACIAS 

A ti mama, la persona que me ha 
hecho valorar la vida, lo que esta bien 
y lo que esta mal. Lo que debo y no 
debo hacer... A ti GRACIAS.

El grupo Raigambre, en memoria de Noemí López de Lerma

El folklore de Valdepeñas, huérfano
«Cuando servir se quiere 
con vida y alma, 
la intención generosa 
dicen que basta»

En una copla resumimos la 
vida de Doña Noemí López de 
Lerma que hoy nos dice adiós, 
dejando huérfana la historia del 
folklore de nuestra localidad. A 
finales de los años 70 y principios 
de la década de los 80 del siglo 
pasado crea una serie de grupos 
de coros y danzas en nuestra lo
calidad que continuaron la labor 
de la sección femenina de Valde
peñas. Dichos grupos se llama
ron: Coros y Danzas «Noemí», 
grupo titular sólo para los adul
tos y que englobaba al resto como 
futura cantera. Coros y Danzas 
«Virgen de Consolación», solo 
chicas jóvenes. Coros y Danzas

«Hermano San Francisco», chicas 
y chicos. Coros y Danzas «Fer
mento», para pequeños.

La historia de un pueblo la for
man las personas que como Noe
mí de forma desinteresada, die

ron su tiempo para hacer que 
nuestras tradiciones no se pier
dan. De ese momento y de tan
tas y tantos «Noemí» el folklore 
sigue vivo. Desde «Raigambre» 
eternamente agradecidos a tu tra
bajo, aunque hoy nos sintamos 
un poco huérfanos, muchas gra
cias por tu contribución a la cul
tura.

Y qué mejor que como en los 
carteles buenos echarte la despe
dida desde Raigambre.

«Aunque de ti me aparto 
nunca me ausento, 
pues llevo tus acciones 
dentro del pecho, 
y éste me alienta, 
aliviando los males 
de larga ausencia».

RAIGAMBRE FLOKLORE

03 de octubre de 2008

EL ARCHIVO MUNICIPAL 
D1GITALIZA SUS FONDOS

CANFALI, edición de fecha 13 de octubre de 2000. Una de las 
noticias más destacadas en portada hace referencia a la digitali- 
zación de los fondos del archivo municipal.

Según leemos: «La consulta y obtención de copias de acuerdos 
plenarios adoptados en el Ayuntamiento de Valdepeñas desde 
1827 (año del que data el acta más antigua), hasta 1954, en el 
Archivo Municipal de Valdepeñas, son ahora un trámite más sen
cillo y rápido, gracias a la digitalización de fondos documentales 
llevada a cabo en esta dependencia situada en la segunda planta 
del edificio de VALCENTRO».

Y añade: «Sin dejar de ser accesible el documento original, 
para su consulta en algunas de las estanterías que componen el 
archivo, su contenido es visible de un modo más eficaz y rápido, 
toda vez que las 26.000 páginas de las actas emitidas por el 
Pleno durante estos años, han pasado por el scanner que las ha 
filmado e incluido en un archivo informático, para su visualiza- 
ción y copia».

«La innovación de este servicio permitirá, además de una ges
tión más rápida, evitar que documentos impresos con más de un 
siglo de antigüedad sigan expuestos al deterioro de su manipula
ción»

EL POLÍGONO MIXTO TENDRÁ PARCELAS 
PARA OCUPAR A FINALES DE 2001

El alcalde de Valdepeñas, Rafael Martínez de Carnero se entre
vistó el pasado lunes con el director general de la Sociedad Esta
tal de Promoción y Equipamiento del Suelo (SEPES), a fin de cono
cer el estado de la tramitación previa que requiere la futura cons
trucción de un polígono de Usos Mixtos de doscientas hectáreas 
de extensión, dentro de este término municipal.

La reunión sirvió para fijar los plazos impuestos por la redacción 
del proyecto y el inicio de su ejecución.

Acompañaron al alcalde, además del concejal de Obras, Jeró
nimo López Caminero, el presidente de FECEVAL, Ramón Bola- 
ños y el presidente de la Confederación de Empresarios dé Cas
tilla La Mancha, el valdepeñero Jesús Bárcenas López, quienes 
mostraron inquietud por la excesiva demora (ocho años) en la 
puesta en marcha de este polígono.

NUEVO DESPRENDIMIENTO EN EL MORO DE 
LA PLAZA DE TOROS

Un tramo de unos 20 metros del muro exterior de la plaza de 
toros se desprendió en la madrugada del pasado lunes.

Este nuevo desplome sucede cuando se estaban desarrollando 
nuevos trabajos de consolidación del anillo exterior de la plaza.

El área derrumbada está delimitada por vallas de obra y ¡unto 
al muro se aprecia que el asfalto ha sido excavado, con el fin de 
afianzar la estructura del coso.

Presumiblemente, las lluvias de días pasados, han ablandado la 
frágil textura del muro, haciéndolo caer sobre el hueco excavado.

Los daños aparentan ser'aún mayores que los ocasionados por 
el hundimiento que tuvo lugar el pasado día 1 5 de mayo, unos 
metros a la izquierda de este último desplome.

|  ÁNGEL LÓPEZ SÁNCHEZ
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Alegría de un nuevo 
sacerdote valdepeñero

El pasado fin de semana la familia de Raúl López ¡unto a la 
comunidad cristiana y nuestro pueblo de Valdepeñas, se vestían 
de fiesta y alegría para agradecer al Dios de la vida que un día 
llamó al ¡oven Raúl a seguirle más de cerca como sacerdote. En 
un mundo de grandes cambios marcados por la era digital en 
donde como señalaba el Papa Benedicto XVI, «corremos el riesgo de caer en el 
relativismo y olvidar los valores absolutos», Raúl con su entrega a Dios y al servicio de 
los hombres, nos está diciendo que nuestro mundo necesita de hombres y mujeres 
valientes que desde la fe en Dios sean capaces de dejarlo todo por seguir a Cristo. 
Raúl ha apostado por esos valores absolutos de la fe, el amor, la justicia, el servicio, 
la entrega a los jóvenes, familias, ancianos, pobres y niños.

Ante la alegría manifestada por Raúl en el día de su ordenación sacerdotal en la 
catedral de Ciudad Real, seguramente muchos se han preguntado: ¿Qué es un 
sacerdote? La respuesta es muy clara para mí que hace 34 años a la misma edad de 
Raúl, 26 años, fui ordenado de sacerdote el 14 de julio 1984 en el convento de los 
Trinitarios. Recordemos, antes que todo, un sacerdote es un hombre como tú y como 
yo. Un hombre que siente, que llora, que tropieza, que ríe, que duerme. Un hombre 
enamorado de Dios. Un hombre con ansias de libertad. Un hombre que busca, que 
necesita, que pide y que ama. El sacerdote es un hombre al que Jesucristo llamó y le 
trasformó la vida, lo eligió, le mostró su afecto; lo llamó a seguirlo. Le dio una misión 
liberadora. Por eso, como una locura incomprensible, decidió dejar todas las cosas

para ir con Él por los caminos. Abandonadas quedaron en el lago unas barcas y 
unas redes. Allí quedó una profesión, un estudio, un gran futuro o una gran fortuna. 
Allí quedó la hacienda, la fam ilia, la patria, una encantadora mujer y unos hijos muy
bellos.

Sólo por Él. Sí por Él. Para darle más minutos de la vida. Y así enamorado 
locamente, el sacerdote entra en cada casa para entregar su sonrisa. Preside la 
Eucaristía para dar a Dios las gracias. Perdona a un hombre arrepentido para que 
encuentre la paz. Y se solidariza con los pobres y oprimidos a los que anuncia el 
Evangelio para que trabajen por su liberación.

Recuerda paisano y compañero en el sacerdocio, Raúl, que un sacerdote es 
amigo de los niños y de los enfermos, amigo de los jóvenes y de los pobres, amigo 
de los presos, marginados y abandonados. Y entre lágrimas y gozos, ambiciona 
sólo una cosa: poder decir sinceramente: «Esto es mi cuerpo para que vosotros lo 
comáis. «Esta es la sangre de mi vida», «la derramo por vosotros, por cada uno, por 
todos, con un amor que me desborda».

¡Felicidades, animo y adelante, Raúl! Recuerda finalmente aquella oración del 
Papa San Juan Pablo II rezando por las vocaciones sacerdotales: «Señor, tú has 
querido salvar a los hombres. Continúa pasando entre nosotros y llama a aquéllos 
que tú has elegido para ser sacerdotes y fermento de una sociedad más justa y 
fraterna».

Valdepeñero ausente, Antequera. Málaga

ÁNGEL GARCÍA 
RODRÍGUEZ

Las nuevas amistades
Que las llamadas Redes Sociales han devaluado el concepto 
sobre la amistad es algo evidente. Vulgarizar la palabra amigo 
o equivocar el criterio aplicándola a los simples conocidos es 
algo que me molesta. Evidentemente mis doscientos y pico am i
gos del facebook son eso, conocidos, familiares o compañeros.
La gran mayoría se limitan a ser un amplio listado de contactos, 
una compleja red en la que priman las diferentes afinidades, un 
escaparate de posibilidades que, bien utilizado, me sirve para relacionarme mejor y 
más ampliamente a distancia.
Reconozco sin embargo que con algunos empatizo particularmente, sucede así, por

que generacionalmente coincidimos en la forma de ver el mundo que nos rodea, por 
afinidad y por el interés por la cultura. De ellos me interesa la opinión que expresan a 
través de las redes y, reconozco, que a veces me influyen haciéndome rectificar. En ese 
grupo reducido al que sigo están el tomellosero Francisco Navarro, el mqnzanareño 
Teo Serna y el poeta de Piedrabuena Francisco Caro.

Me enorgullezco de haber sumado amigos en mi ciudad natal, aparte de J. Brotóns 
considero íntimos a mis amigos Paco y Tomás, gentes del agro que se interesan y 
aman la cultura, que leen, que debaten compartiendo con una copa del buen vino de 
nuestra tierra, gente generosa que me acoge con mimo cada vez que vuelvo a la 
llanura manchega.

Pero en este caso particular y concreto sobre nuevos afectos me quiero referir a una 
nueva amiga. Ahora ella forma parte de ese porcentaje mínimo de elegidos en los 
que puedo confiar, alguien que ha llegado a esta condición paso a paso, lentamente 
el proceso sucedió a través del trabajo diario y el compañerismo que nos une. 

Araceli, que así se llama, es una mujer de hoy, inteligente, trabajadora y dinámica, 
de una fortaleza mental impresionante porque derrocha energía por todos los poros 
de su piel. Ella cada tarde se ocupa de la terapia ocupacional de la residencia donde 
trabajamos, con su determinación reparte tareas a diestro y siniestro.

Se ocupa de las múltiples actividades, de las manualidades, desde el bingo hasta la 
terapia más ocurrente, ella canta, baila, recita y además cuelga carteles o banderitas 
para cualquier fiesta y, si puede, te ayuda a dar la merienda porque está pendiente de 
todo.

Una nueva amiga transparente 
con la que puedo hablar con fran
queza e incluso discrepar con ella 
sin llegara enfadarnos, por supues
to respetando cada uno las parti
culares situaciones de nuestras vi
das.
„ Araceli es discreta hasta en el ta 
maño de sus tatuajes, dibujos y ci
fras en su piel casi inapreciables.
Observo que apenas es coqueta y 
se maquilla poco, su amplia sonri
sa es una muestra más de su en
canto. Si tienes la suerte de recibir 
su cálido abrazo podrás compro
bar que su pelo huele champú y su 
piel desprende un suave aroma a 
jabón. Su belleza nace del interior y 
emana por todos los poros de su 
piel.

Cuidado que no todos son hala
gos, cuando se enfada y saca el mal 
genio pone firme a cualquier cria
tura que anda por su alrededor, 
menuda es ella cuando la cosa se 
tuerce, defiende sus criterios hasta 
el final.

Su mirada es limpia, ella practica 
la franqueza en el trato con el otro, 
emprendedora y osada apenas da 
rodeos y va directa a la cuestión del 
asunto, por eso sabes que no finge 
ni anda de medias tintas, que para 
eso somos amigos y sabe guardar 
un secreto.
Aveces pienso que su fortaleza pro
viene de la confianza que le otorga su fe, ella es creyente y lo manifiesta sin reservas, 
pero no es mística ni capillita a pesar de que en cualquier momento te puede regalar 
¡a estampa de un beato. Si tiene que soltar un taco lo hace sin reservas, que ya 
conocemos su carácter. Como no podía ser de otra forma yo respeto su religiosidad y 
la forma de entenderla, es más, a veces quisiera tener ese poso de fe ante mis eternas 
dudas.

Pero a pesar de este perfil tan transparente y atrevido, debajo de su piel se esconde 
una persona sensible y frágil, alguien capaz de emocionarse ante un gesto de aten
ción, ante la belleza o cualquienmelodía de una canción, a ella le encanta cantar. 
Siempre pone todo el empeño en conseguir sus retos, solo en los momentos bajos es 
capaz de hablar de frustración, pero pronto se le pasa, tiene la gran suerte de tener 
muchísimos amigos, gente que la sigue y que la admira por su forma de ser. Su 
capacidad de contagiar entusiasmo emana de forma natural y espontánea.

Apenas podría decir más de ella, espero y deseo que nuestra reconocida e iniciada 
amistad sume tiempo al.tiempo, que una vez iniciada permanezca y prospere, porque 
es una relación afectiva tan valiosa que ambos debemos cuidar.

Desde este modesto artículo quiero reivindicar el significado de la palabra amigo 
presentando públicamente a Araceli. Además quiero rechazar la banalidad y la vu l
garidad en la que han convertido este sentimiento tan hermoso que une a las perso
nas.

Es posible que haya exagerado sobre las virtudes que posee mi nueva amiga Arace
li, pero uno tiene tan pocos amigos auténticos que, sin pretenderlo, los idealiza.

RAFAEL TOLEDO DÍAZ

\
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La Policía Nacional festejó a su patrón con una misa de acción de gracias y 
la entrega de condecoraciones y reconocimientos

Inspector Jefe de la Comisaría, policías condecorados y el periodista Ángel López (Foto Roberto Muñoz) Reconocimiento al inspector jubilado, Luis Calmaestra (Foto Vélez)

|  JA R A IZ //A . LÓPEZ
La Comisaría del Cuerpo Na

cional de Policía Valdepeñas ce
lebró dos días después de su fes
tividad (por cuestiones del servi
cio) los actos de sus patrones, los 
Santos Angeles Custodios. Apar
te de competiciones deportivas, se 
ofició una misa de acción de gra
cias en la parroquia de la Asun
ción, a la que asistió una amplia 
representación de las Fuerzas y 
Cuerpos de Seguridad del Esta
do, Policía Local y Corporación 
Municipal. Posteriormente se lle
vó a cabo el acto institucional en 
donde se entregaron tres conde
coraciones, concretam ente la 
Cruz al Mérito Policial recayó en 
el inspector, José Antonio Gómez 
de la Rosa, el agente, Angel Cas
tro Gómez y en el periodista y 
secretario general de la Cofradía 
de Jesús Caído y María Santísi
ma de la Esperanza, Angel López 
Sánchez.
La misa fue presidida por el cura 

párroco'de la Asunción, Enrique 
Galán Ruedas, concelebrada por 
el vicario parroquial, Angel Fran-' 
cisco Rivas Fernández y el padre

trinitario, Antonino del Pino M o
rales.

En su homilía, el oficiante des
tacó la vocación de servicio de los 
integrantes de los Cuerpos y Fuer
zas de Seguridad del Estado, y en 
este caso concreto del Cuerpo 
Nacional de Policía.

Tanto en declaraciones previas 
como en el acto institucional, el 
Inspector Jefe de la Comisaría del 
Cuerpo Nacional de Policía de 
Valdepeñas, Rafael L Ruiz Man
zano, mostró su satisfacción por 
«los datos que arrojan los índices 
de criminalidad, que están en una 
senda bajista, año tras año van 
mejorando y hacen que Valdepe
ñas sea una de las ciudades más 
seguras de Ciudad Real y de Cas
tilla-La Mancha, y lo que es más 
importante, a nivel nacional».

Ruiz añadió que "vamos a 
continuar trabajando en este sen
tido para reducir la criminalidad 
para que los vaidepeñeros y val- 
depeñeras se sientan más segu
ros y para que toda la ciudada
nía pueda ejercer sus derechos y 
libertades plenamente".

Por su parte, el alcalde de Val

depeñas, Jesús Martín Rodríguez- 
Caro también se congratuló de 
que Valdepeñas sea una de las 
poblaciones de Castilla-La Man
cha con m enor índ ice  de 
crim inalidad. "Sin lugar a du
das eso se debe a muchas circuns
tancias, una a la propia actividad 
que se pueda generar desde la 
administración para evitar la de
lincuencia juvenil en cuanto tene
mos servicios para que los cha
vales y chavolas estén, ocupados 
en actividades culturales, depor
tivas, educativas y otra es tener 
una comisaría de Policía Nacio^ 
nal, que hoy celebramos el día 
que los pone en valor".CONDECORACIONES Y RECONOCIMIENTOS
Después de la celebración de la 

misa, se llevó a cabo el acto de 
imposición de condecoraciones y 
entrega de reconocimientos que 
se desarrolló en Bodega Museo.

Por Orden del Ministerio del In
terior de 13 de septiembre de 
2018, se concedía la Cruz al 
Mérito Policial con distintivo blan

co al inspector José Antonio G ó
mez de la Rosa, al policía, Angel 
Gómez Castro y la misma con
decoración e ingreso en la Orden 
del Mérito Policial al periodista y 
cofrade, Angel López Sánchez.

La Orden que aparece firm a
da por el Ministro del Interior, Fer
nando Grande-Marlaska Gómez, 
recoge esta última condecoración 
en su anexo III destinado a per
sonas que no pertenecen profe
sionalmente al Cuerpo Nacional 
de Policía.

Entré los condecorados fen el 
ámbito estatal, figuran jueces, fis
cales, cónsules, m agistrados, 
médicos forenses, embajadores, 
alcaldes, representantes de poli
cías de otros países, incluso el 
Cardenal Arzobispo de Barcelo
na, entre otros.

Tras la imposición de las con
decoraciones que corrió a cargo 
del Inspector Jefe de la Comisa
ría, Rafael Luis Ruiz y la concejal 
de Seguridad C iudadana, Ana 
Rosa Ruiz Simarro, hubo unas 
palabras de agradecimiento de 
Angel López, el cual manifestó su 
gratitud por la imposición de la 
Cruz al Mérito Policial, que une a 
las concedidas anteriormente, 
caso de la Cruz al Mérito de la

Guardia Civil y al Mérito Militar.
Destacó la profesionalidad que 

distingue al Cuerpo Nacional de 
Policía, así como el servicio a la 
sociedad a la que sirven, recono
ciendo la contribución a garanti
zar la vida, la libertad y el bien
estar de los españoles.

Agradeció finalmente la sensi
bilidad de los responsables de la 
Comisaría de Valdepeñas, Ciu
dad Real y Toledo, así como del 
Sindicato Profesional de la Policía 
y de la propia Dirección General, 
personalizándolo en el subdirec
to r general, José Manuel Pérez 
Pérez.

También se entregaron unas 
placas de reconocimiento a José 
Vicente Navarro López, de Bode
gas Los Llanos, y al empresario 
Jesús Bárcenas López. Además, 
recibió un diploma de reconoci
miento al inspector jubilado Luis 
Calmaestra Malagón, que duran
te muchos años ha estado desti
nado en Valdepeñas.

En el acto intervinieron igual
mente el Inspector Jefe de la Co
misaría, Rafael Luis Ruiz, y la con
cejal de Seguridad Ciudadana, 
Ana Rosa Ruiz Simarro.

Finalmente fue interpretado el 
Himno Nacional.

Autoridades policiales y judiciales junto a una representación de la Cofradía de Nuestro Padre Jesús Caído, y el trinitario 
Antonino del Pino (Foto Vélez)

Entrega de un reconocimiento al empresario Jesús Bárcenas (Foto Roberto Muñoz)
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El paro local bajó en 
septiembre en 230 personas

2017 tenemos 1.000 parados 
menos de cuando llegó la crisis», 
ha declarado hoy Martín, que 
vaticina cerrar el año con unos 
300 desempleados menos res
pecto al año anterior.

|  JARAIZ
HE! mes de septiembre cerró en 
Valdepeñas con unos 230 parados 
menos, un dato positivo que el al
calde de la localidad, Jesús Martín, 
ha valorado positivamente pero que 
calificaba como una cifra «estacio
nal» debido al mes de vendimia.
Sin embargo el regidor munici

pal apuntaba que el dato signifi
cativo es el interanual, que se da 
a 31 de diciembre de cada año, 
para constatar el número de des
empleados que a lo largo del ejer
cicio han abandonado las listas 
del paro. «En los últimos cuatro 
años, al cierre del ejercicio, cada 
año ha bajado el paro en unas 
250 personas, lo que quiere de
cir que en los últimos cuatro años, 
cerrando a 31 de diciembre de

igistrado, 

diez años

En referencia a estos datos apun
taba que en los últimos diez años 
la tasa de desempleo ha ido ba
jando progresivamente en Valde
peñas en cinco puntos, obtenien
do un descenso de parados que 
mejoran las cifras a nivel provincial 
y regional. El alcalde concluía apun
tando que se está logrando «con
solidar el trabajo y mantener la de
mografía», tal y como aportan los 
últimos datos del censo municipal 
que indican que la localidad cuen
ta a fecha de 1 de enero de 2017 
con 30.280 habitantes.

Valdepeñas
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«Ciudad Ciencia» a regresa 
el 14 de noviembre
■ j a r a íz

■«Ciudad Ciencia», el proyecto 
de divulgación científica y tecno
lógica inicia nuevo curso el 14 de 
noviembre. El ciclo que organiza 
en Valdepeñas el Consejo Supe
rior de Investigaciones Científicas 
(CSIC) y el Ayuntamiento contará 
ahora también con la Fundación 
Española para la Ciencia y la Tec
nología (FECYT). El proyecto na
ció en 2012 y está presente en 
más de 40 municipios.

La FECYT es una fundación del 
sector público que, al igual que 
el CSIC, depende del Ministerio 
de Ciencia, Innovación y Univer
sidades. Su misión es impulsar la 
ciencia, la tecnología e innovación 
así como promover su acerca
miento a la sociedad. Este otoño 
la agenda de Ciudad Ciencia en 
Valdepeñas comienza el día 14 
de noviembre con la charla «Ni 
buenos ni malos. ¡Son transgéni- 
cos!» a cargo de José Antonio

López, investigador del Centro de 
B io log ía  M o le cu la r Severo 
Ochoa, un centro del CSIC y la 
UAM.

Valdepeñas se sumó a esta ini
ciativa en 2013. Desde su incor
poración, el municipio ha acogi
do decenas de actividades dirigi
das a estudiantes y público en 
general. Durante este curso el 
proyecto incluye nuevos conteni
dos como audioguías, exposicio
nes y cuentacuentos científicos. 
Además de las actividades pre
senciales, Ciudad Ciencia conti
núa o fre c ie n d o  en la web 
www.ciudadciencia.es propues
tas, como el taller Agricultura sos- 
tenible en el aula, que conectan 
a estudiantes con investigadores 
e investigadoras del CSIC duran
te todo el curso.

Actualmente forman parte del 
proyecto tres localidades de Cas
tilla -La  M ancha (Valdepeñas, 
Mota del Cuervo y La Solana).
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Juana Caro anuncia que 
quiere ser candidata a la 
alcaldía por Izquierda Unida

I Primera mujer 
que opta a'ser 
alcalde de 
Valdepeñas • Las 
primarias serán 

. el 10 de 
noviembre

■ JULIÁN GÓMEZ
■La coordinadora de Izquierda 
Unida Valdepeñas y concejala de 
lU-Ganemos, Juana Caro Martín, 
ha anunciado que se presenta a 
las primarias para ser candidata 
de esta formación a la alcaldía 
de la ciudad. Lo ha hecho acom
pañada y apoyada por quien en 
cuatro elecciones municipales, ha 
liderado la lista de Izquierda Uni
da en Valdepeñas, Gregorio Sán
chez Yébenes. El proceso de pri
marias queda abierto hasta el 23 
de octubre, fecha límite para pre
sentar candidaturas y para afiliar
se o apuntarse como simpatizan
te. La votación entre las listas que 
concurran será el 10 de noviem
bre.

La pasada semana Caro infor
mó a los afiliados de que quería 
optar a ser alcaldesa por IU. De
cisión que toma, dice, después de 
analizar cómo llega la organiza
ción, de la que ell'a es coordina
dora, a los comicios de 2019 y 
cuál es la situación de la política 
municipal. Asegura contar con un 
equipo de personas que le res
palda y afirma que es tiempo de 
que las mujeres lideren iniciativas 
populares para «cambiar la so
ciedad, con otra forma de hacer 
política».

Serán unas 
elecc ion es  
especialm ente  
im portantes para la 
izquierda

La precandidato ha recordado

su pasado en distintos movimiento 
sociales y su vocación por «mejo
rar la sociedad». También se sien
te respaldada por su experiencia, 
como concejal desde 2015 y 
como candidata al Congreso y 
Senado.

Señala que las del año que vie
ne serán una elecciones «especial
mente importantes», en las que «la 
izquierda tendrá un papel más 
importante que en otras ocasio
nes»; papel que tendrá que ges
tionar «con inteligencia» y apos
tando por «la política de la bue- 

, na fe y del interés general». Ase
gura por último, que el suyo no 
es un proyecto unipersonal, sino 
de equipo.

«Quiero ser su 
núm ero 2»

Gregorio Sánchez Yébenes ha 
precisado que la finalidad de este 
proceso es la de elegir candidato 
a la alcaldía por IU y abrir esa 
candidatura a los ciudadanos que 
se sientan en los valores de la iz
quierda social. Quienes quieran 
concurrir a las primarias de IU, 
además de afiliarse antes del 23 
de octubre, tendrá que aportar 
cinco avales.-

Yébenes ha expresado ha he
cho público su apoyo a Juana 
Caro, le ha ofrecido su aval y 
se ha puesto a su disposición 
para estar «donde ella quiera, 
en la candidatura que ella en
cabece». Incluso le ha pedido, 
en la rueda de prensa, ser su 
número 2.

El portavoz municipal de IU ha 
confirmado que sigue vigente la 
confluencia Izquierda Unida-Ga- 
nemos, que deparó en 2015 los 
mejores resultados para IU en 
toda su historia. En relación a la 
(poco) posible coalición munici
pal con Podemos en Valdepeñas, 
Yébenes señala que es un proce
so de ámbito provincial y regio
nal, pero ha manifestado que «Iz
quierda Unida tiene experiencia 
suficiente para presentarse a las 
elecciones».

Desde que en 1979 se celebraron 
las primeras elecciones municipa
les de la democracia en nuestro 
país, ni una sola mujer ha estado 
al frente de candidatura alguna, 
de partidos grandes o pequeños, 
como aspirante a presidir el 

- Ayuntamiento de Valdepeñas.
Un paso que sí han dado 
infinidad -por no decir mayoría- 
de municipios españoles. En su 
presentación como precandidata

de IU, el pasado lunes 8, Juana 
Caro recordó su pasado siempre 
vinculado a los movimientos 
sociales, «desde que tengo 
memoria». Hasta el Ayuntamiento 
le distinguió, siendo ya concejal 
de la oposición y estando al frente 
de la asamblea local de IU, por su 
compromiso social. Caro Martín 
es uno de los rostros amables de la 
coalición, como demuestra haber 
sido designada candidata tanto para

el Congreso, como para el 
Senado. Objetivos que no llegó a 
alcanzar. Salvo sorpresa dentro de 
la agrupación de IU de Valdepe
ñas, será quien aparezca en los 
carteles de este partido, como 
aspirante al sillón consistorial. Al 
contrario que en otras localida
des, todo apunta una vez más, a 
que IU no hará tándem electoral 
con Podemos en la Ciudad del 
Vino.

Ganal 000
Por cada 20 eurosjde combustible 1 papeleta

eurosen

loomfg

*Participa en el sorteo de 1000 euros en í'SWurante 
E l poseedor de la papeleta  cuyo uno de sus 
2 números coincida con las 4 últimas cifras del 

1 sorteo que indica en dicha papeleta celebrado 
M en la Lotería Nacional, Estación de Sevicio Laguna, 

le hará entrega de 1000 euros en carburante. 
P r o m o c i ó n  s u j e t a  a l a  L e y  1 3 / 2 0 1 1 .  
Las bases se encuentran en La Estación de Sevicio Laguna

Estación de Servicio L A G U N A - A vda. del Vino, 10 - 9 2 6  313  348

M e c á n i c a ,  d i a g n o s i s  y  e l e c t r i c i d a d  

g a n a  v e h í c u l o s  i n d u s t r i a l e s  y  t u r i s m o s  
A i n e  a c o n d i c i o n a d o  -  l \ l e u m á t i c o s  

S e m i - n e m o l q u e s  -  M a q u i n a r i a  a g r í c o l a

Nuevas Instalaciones, en Calle Barril,
13300  VALDEPEÑAS [C. Real]

Tel/Fax 9 3 8  3 4 8  4 9 8 - M óvil8 8 9  7 5 5 3 8 9
w w w . t a l l e r e s v i c t o r a s t a s i o . e s

IMPORTANTE NOVEDAD
A ho ra  so m o s  N STALADORES AUTO R IZADO S de l S is tem a  GLP para in c o rp o ra r el G as co m o  c o m b u s tib le  a lte rn a tiv o  en lo s  m o to re s  de G aso lina . 

La m itad  del co s te  de la g a so lin a  c o n v e n c io n a l S u b ve n c io n a d o  p o r el G o b ie rn o . SERVICIO EXC LU SIVO  EN VALD EPEÑ AS
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EL COMEDOR ESCOLAR DE 
VALDEPEÑAS

_______PODEMOS VALDEPEÑAS

Escuchando al señor concejal se 
podría creer que no existen pro
blemas. De hecho, Manuel López 
no miente cuando afirma que los 
taxis están exentos de utilizar SRIs 
(Sistemas de Retención Infantil) en 
casco urbano.

Tras la modificación de la Ley 
Orgánica 1/1996, de Protección 
Jurídica del menor actualizada en 
2015 por la Ley 2 6 /2 0 1 5  de 
modificación del sistema de pro
tección a la infancia y la adoles
cencia y por la Ley 45 /2015  de 
voluntariado, que a su vez obe
dece a la ratificación por España 
del Convenio del Consejo de Eu
ropa para la protección de la in
fancia contra la explotación y el 
abuso sexual (Convenio de Lan- 
zarote), se hace ob ligatoria  la 
obtención de un certificado nega
tivo de antecedentes de naturale
za sexual para quien desarrolle 
trabajo que implique el contacto 
habitual con menores. Juzguen 
ustedes si quienes se han respon
sabilizado del transporte al come
dor escolar del CEIP Lucero tie
nen ese contacto habitual. Eviden
temente, no disponían de ese cer
tificado negativo, ya que en su tra
bajo diario no lo necesitaban. Este 
problema se puede estar solucio
nando, aunque no deja de ser 
otro parche más a algo mal plan
teado de inicio.

Efectivamente, al estar este 
modo de transporte fuera del 
ámbito de aplicación (Art. 1, apar
tados a, b, c y d) del Real Decreto 
443/2001, de 27 de abril, sobre 
condiciones de seguridad en el 
transporte escolar y de menores, 
tampoco existe la obligación de 
que se disponga de acompañan
te, marcada en esa normativa 
(Art. 8). Quizá deberíamos pre
guntarnos la idoneidad de un 
transporte que no entra, sensu 
stricto, en dicha normativa, que 
ampara la seguridad de nuestras 
hijas e hijos. Pero es que, además, 
que no existan acompañantes 
plantea otra cuestión: los taxistas 
no pueden bajar de su vehículo a 
recoger a los escolares del cole
gio y dejar sin vigilancia a quie
nes ya están en su taxi. En las 
aulas matinales de los colegios el 
personal cuidador tiene el mismo 
problema: no pueden dejar su 
aula sin atender, para sacar a 
quien va a tom ar el taxi.

Estas cosas pueden parecer pe- 
queñeces y resolverse con buena 
voluntad, pero hay que recordar 
que tanto monitores como taxis
tas son responsables en ese mo
mento de quienes están a su car
go; por lo que, si sucediera cual
quier tontería -una caída, un cor
te,. etc.-, puede traer consecuen
cias graves de índole legal. Por

ello es normal que se nieguen, o 
se preocupen por la situación.

También cabe recordar a quien 
gestiona la Adm inistración en 
democracia, cuando afirma ro
tundamente que un servicio es 
más barato que otro, que debe 
mostrarlo con presupuestos y fac
turas; con papeles en la mano, 
en definitiva.

Y también entendemos que el 
servicio de catering es una solu
ción muy decepcionante. Sugeri
mos y solicitamos que se apueste 
en un futuro, cuanto más cerca
no mejor, por una alimentación

de calidad, con productos frescos 
y de proximidad, preferiblemen- 
fe productores locales, dando uso 
a las cocinas de dicho comedor y 
contratar profesionales, dando 
empleo tanto directo como indi

recto. Se debe evitar hacer uso de 
una empresa de fuera de la locá- 
lidad que compromete una op
ción de economía so.stenible y que 
les da a nuestra infancia comida 
envasada y recalentada.

^ [a c io n e s

C/Virgen, 64
13300 Valdepeñas (Ciudad Real)

Raúl Prieto
ococinas O í

Teléfono: 926 708 687 
disenococinasprieto@gmaiLcom

Distribuidor Comercial 
de Gasóleo REPSOL

¡NUEVAS
OFICINAS!

en calle 
Seis de Junio 

esquina a 
Balbuena,

Tino.: 9 2 6  32 02 43  
VALDEPEÑAS

y .  - $ > 0 3 ,7 4 .  ,

r e b i n a s

2 5  HABITACIONES 
(18 d o b les , 6  ind iv idu ales y  

1 para m inusválidos) 
RESTAURANTE 60  COMENSALES 

BAR
APARCAMIENTO PRIVADO

Fines de semina 16 €   ̂ ^

P o str e fb eb id a s  y  café

VISÍTENOS Y SABRÁ POR QUÉ SOMOS UN •  MÁS

A cond icionad o, T eléfono, |  j

;* f  con ex ión  a Internet __
Seis de Junio, 139. Tfno.: 926 347 991. Fax: 926 347 899 

VALDEPEÑAS (C.Reai)
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Concha Cañizares y Manuel López

Valdepeñas, sede del 
encuentro nacional de 
Citroen 2CV

utíi ui mui luu ie  
dos caballos 
recorrerán 
Valdepeñas y la 
comarca, del 11 
al 14 de octubre

■ JULIÁN GÓMEZ
Un grupo de nueve aficionados 

ai histórico Citroen 2 CV (cuatro 
de Valdepeñas y cinco de Socué- 
llamos) tomaron la iniciativa de 
postular a la Ciudad del Vino, 
como candidato a sede del Gran 
Nacional que cada año sirve de 
encuentro a los amantes de este 
histórico y singular vehículo turis
mo, de todo el país. No habien
do otras candidaturas, la cita 
anual con el 2 caballos será en 
Valdepeñas, donde se prevé que 
160 ejemplares, con sus conduc
tores y acompañantes, se den cita 
en este puente de la festividad del 
Pilar.
Concha Cañizares, responsable 

de la organización, ¡unto a Ma
nuel López, concejal de Turismo, 
ha presentado esta cita inédita en 
la localidad y en la comarca, don
de se espera que las plazas hote
leras se ocupen en su totalidad.

Después de un año de peque
ños pasos y preparativos, el de
safío para la organización tiene 
lugar a partir del jueves 11, des
de las 5 de la tarde, en el Pabe
llón Ferial Esteban López Vega, 
donde tendrá lugar la recepción 
de participantes. En el pabellón, 
durante toda la concentración, 
habrá mercadillo de recambios y 
merchandising 2CV. A los asisten

tes, tras la inscripción, se les en
tregará una bolsa con informa
ción turística, pequeños obsequios 
de recuerdo, así como vino de 
Valdepeñas y aceite de oliva vir
gen extra.

Durante la mañana del viernes 
festivo, la caravana de 2 caballos 
recorrerá un amplio circuito ca
llejero por Valdepeñas, para de
jarse ver y finalmente quedar ex
puestos en el canal, entre la Puerta 
del Vino y la escultura del Man
teo de Sancho (calle Correderas). 
La tarde la tendrán libre.
El sábado, día fuerte, la concen

tración se dividirá en cuatro gru
pos con cuatro destinos distintos: 
Museo del Vino, Cerro de las 
Cabezas, Las Virtudes y Palacio de 
Viso del Marqués. El reencuentro 
para la comida de hermandad 
será en el Restaurante Santa Cruz.

El domingo, ya con menos co
ches, habrá una visita a la cueva 
de la Bodega Los Llanos.

Concha Cañizares ha acentua
do que se esperan visitantes de 
las 1 7 comunidades autónomas; 
incluidas las insulares. Habrá más 
asistencia de valencianos y anda
luces, regiones donde esta afición 
está más extendida. De Valdepe
ñas, por el momento, no hay más 
participantes que los organizado
res, aunque se sabe que hay más 
unidades del 2CV. Cañizares des
taca además que la mayoría de 
vehículos vienen «rodando». No 
viajan en soporte arrastrados por 
vehículos actuales.
En 201 8 se cumplen 70 años del 

simpático Citroen 2CV y de su 
hermana en versión furgoneta. 
Algo más tarde llegaría la versión 
avanzada: el Dyane 6. El 2CV 
dejó de fabricarse ya entrada la 
década de los 80, cuando apa
reció la moderna C1 5.

Talleres
CAMACHO
Venta de Vehículos i 

Nuevos y de Ocasión
MECÁNICA Y ELECTRICIDAD 

NEUMÁTICOS 
AIRE ACONDICIONADO  

SERVICIO PRE-ITV 
MANTENIMIENTO  

DIAGNOSIS
Tels. 926 32 40 65 - 6«6 79 88 70 

Veracruz, 69 -13 30 0 Valdepeñas (Ciudad Real)

HOTEL EL HIDALGO

U S '

Precio por Personen

SO'OO I
i O %  ¡m  InúmúOA

In c lu y eVino de la Cata Agua, Café p 
C h u p ito

Del 12 al 14 de Octubre

Menú Gastronómico
Degustación de Platos 

Segovianos
Aperitivos:

Quejo en Aceite 

Tojtat de Perdiz 

2 Gambonet

Primer Plato a elegir:

judiones de La Granja
o -

Sopa Castellana
Segundo Plato:

Cochinillo de legovia
con Patatal Panadera

Postre

Leche Frita
o

Sorbete

Información y  Reservas: reservas@hoteielhidalgo.es
Autovía de Andalucía Km. 194 * 13300 Valdepeñas * Ciudad Red! 

Telf:926 3130 88 Q  HOTEL El Hidalgo
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Presentado el Plan de 
Igualdad Municipal que se 
enmarca en dos objetivos
| A .  LÓPEZ

El Ayuntamiento de Valdepe
ñas presentó el pasado martes 
las líneas estratégicas del Plan 
de Igualdad Municipal, que se en
marcará en dos acciones u obje
tivos principales. La primera de 
esas acciones estará dentro del 
eje de radicación de la violencia 
de género.
Según señaló la teniente de al

calde de Sanidad, Servicios So
ciales e Igualdad, Vanessa Irla 
Uñarte,"esta es una acción que 
quedaba pendiente del primer 
plan de igualdad municipal, y es 
una formación para personal del 
centro de la mujer», una forma
ción que va dirigida a abordar el 
tema del acoso por razón de 
sexo, el acoso sexual dentro del 
ámbito laboral. Otro de los obje
tivos prefijados por el ayunta
miento era poder sentar las ba
ses de crear un protocolo de pre
vención del acoso sexual o por 
razón de sexo en el ámbito la
boral, acción promovida en par
te por el departamento de per

sonal, ya que es uno de los de
partamentos más implicados en 
la actuación y en la realización 
de este Plan de Igualdad Muni
cipal.
Según Irla “lo que pretendemos 

con este segundo plan de igual
dad municipal, es que la adminis
tración pueda ser ejemplo para 
toda la sociedad en que tenemos 
que ir avanzando».

Por otra parte, desde la conce
jalía de Personal, Desarrollo Em
presarial y Régimen Interior han 
tomado estas medidas como im
prescindibles para regularlas, 
creando un protocolo para tratar 
de atender todo aquello que pue
da tener relación con el acoso en 
el trabajo, así, según manifestó 
el titular del área, Francisco Del
gado Merlo: “vamos a empezar a 
trabajar desde la mañana de hoy, 
basándonos de entrada en el pro
tocolo que tiene ya establecido la 
Diputación Provincial de Ciudad- 
Real».
Una iniciativa del Ayuntamiento 

de Valdepeñas que trata de me-

Un momento de lo presentación del Plan a cargo de una técnico de la Diputación Provincial

jorar las relaciones de igualdad do a que este problema puede tes como la salud, la dignidad, el
entre hombres y mujeres, debi- afectar a derechos tan importan- honor o la intimidad.

Comenzaron las Jornadas de 
Emprendimiento en 
colectivos de discapacitados

V1-

□
■ JARAIZ/A.LÓPEZ

Para lograr la inclusión de las 
personas con discapacidad en el 
mundo laboral de una manera 
autónoma, el Ayuntamiento de 
Valdepeñas ha organizado las 
Jornadas de Emprendimiento en 
colectivos de Personas con Dis
capacidad. Una iniciativa que 
parte de las acciones del Con
sejo Local de las Personas con 
Discapacidad de nuestra pobla
ción que se iniciaron el pasado 
miércoles y tendrán su continui
dad el próximo día 17 en el Cen
tro de Servicios Sociales de la 
calle Manuel León.
Según dijo en la presentació 

de estas jornadas la teniente11 
de alcalde de Servicios Socia
les, Sanidad e Igualdad, Va- .. 
nessa Irla Uriarte, “el o b je tiva 'y  
de esta iniciativa es dar a ccN*' 
nocer a las familias y personas 
con discapacidad las fórmulas 
que desde la economía social 
permiten una integración labo
ral, siendo las personas con 
discapacidad los verdaderos 
sujetos activos y protagonistas 
en la gestión y desarrollo de 
la actividad empresarial en for
ma cooperativa que facilita la 
inclusión”.

En este sentido el director de 
la Unión de Cooperativas de Tra
bajo Asociado Autónomas Man- 
chegas (UCTACAM), el valdepe- 
ñero Justo Pliego, afirmó que 
“hay un cambio de modelo, un 
modelo en el cual la persona con 
discapacidad cada vez tiene 
mayor autonomía y poder de 
decisión sobre su vida, tanto a 
nivel personal como profesional, 
a eso va unido que el modelo 
cooperativo es el mejor modelo 
de sistema empresarial de acce
so empresarial para este tipo de

colectivos”. A esto añadió que las 
cooperativas “es el futuro para la 
integración de la discapacidad, 
un modelo que apuesta por el 
territorio y la generación de em
pleo, que pasará de la subven
ción al modelo de la contratación 
para las administraciones”.
La información sobre estas jor

nadas ya fue facilitada a los di
ferentes colectivos para hacer
las llegar a sus socios y usua
rios, con el objeto de que pudie
ran inscribirse en las jornadas, 
habiendo obtenido una respues
ta favorable.

Federico Pliego y Vanessa Irla durante la presentación de las Jornadas

AGAPE
— C O C I N A M O S  P O R  TI  —

Cubre tus necesidades si 
no puedes salir de casa

e l . :  9 2 6  3 4 7  0 2 2
Viernes 12 Lunes 15 Martes 16

FESTIVO Judías estofadas Crema de Calabaza
NO MENÚ Croquetas de ibérico Costillas barbacoa

Miércoles 17 Jueves 18 Viernes 19
Ensalada alemana Ensaladilla rusa Potaje de bacalao y pellas

Arroz negro Merluza en salsa Huevos rellenos

Menú a domicilio 6,50€  con postres, 7,50€  pan incluido N O
En tienda 5,95€ +  postre 6,95€ M E  T I R E S
Puede ver este menú en nuestra web www.agapecattering.es R E C Ó R T A M E
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La Cofradía de Jesús Caído cumplimentó al nuevo Almirante Director del 
Órgano de Historia y Cultura Naval
| A .  LÓPEZ

Recientemente y en un acto pre
sidido por el alm irante ¡efe de 
Estado Mayor de la Armada (AJE
MA), almirante general Teodoro 
López Calderón, tomó posesión 
de su cargo como Director del 
O rgano  de H istoria y Cultura 
Naval, el almirante Juan Rodrí
guez Garat, del que depende el 
archivo de la Armada situado en 
el Viso del Marqués.

Unas fechas después, una co
misión de la Muy Ilustre y Real 
Cofradía de Nuestro Padre Jesús 
Caído y María Santísima de la 
Esperanza, mantuvo un encuen
tro con el alm irante Rodríguez 
Garat, ya que tienen establecido 
un hermanamiento con el citado 
O rgano de H istoria y Cultura 
Naval desde el año 2002.

El encuentro se llevó a cabo en 
el Palacio del Marqués de Santa 
Cruz situado en el Viso del Mar
qués, ya que con ocasión de la 
conmemoración del año interna
cional de la Cultura, acogió una 
conferencia a cerca de la "M ito
logía en el Palacio del Marqués 
de Santa Cruz", impartida por el 
Catedrático de Historia de la Uni

versidad de Castilla-La Mancha, 
Enrique Herrera Maldonado, y un 
concierto de música barroca in
terpretado por el grupo "La Fo
lia".

Tras el brindis por Su Majestad 
El Rey, la comisión de la cofradía 
valdepeñera cumplimentó al a l
mirante Rodríguez Garat y otros 
mandos de la Armada, quedan
do emplazados para un nuevo 
encuentro.

El almirante Rodríguez Garat 
ingresó en la Armada en 1974 y 
obtuvo su graduación en 1979, 
habiendo permanecido embarca
do durante 24 años. Ascendido a 
almirante en 2015, ha sido Jefe 
de Personal y, desde 2016 hasta 
su pase a la situación de reserva 
hace unos días era el almirante 
de la Flota (ALFLOT).

La comisión de la Cofradía 
de Jesús Caído con el 

Almirante Rodríguez Garat 
(centro), ¡unto al capitán de 

navio Jáudenes y el 
subteniente condestable 

del Palacio del Viso (Foto 
Armada Española)

La Virgen de Consolación peregrina a las tres parroquias que conmemoran el cincuentenario (Foto Roberto Muñoz)

La Virgen de Consolación ya se encuentra 
en la parroquia de Nuestra Señora de 
Los Llanos
| A .  LÓPEZ

Como ya informó la herman
dad de nuestra patrono, la Vir
gen de Consolación, dentro de 
los actos preparatorias de la Co
ronación Pontificia y con motivo 
de la celebración del cincuente
nario de la fundación de las 
nuevas Parroquias de Valdepe
ñas, durante este mes de octu
bre, la imagen de nuestra Pa
trono, la Santísima Virgen de 
Consolación, realiza una visita 
extraordinaria a las parroquias 
de Nuestra Señora de los Lla
nos, la de Santa María M agda
lena y la de Nuestra Señora de 
la Paz.

El pasado martes, la imagen de 
nuestra patrono fue trasladada 
en Rosario vespertino a la Parro
quia de los Llanos, recorriendo 
las calles Castellanos, Esperan
za y Postas, hasta el templo Pa
rroquial, en el que permanece
rá hasta el domingo 14. Ese día 
a partir de las 19:00 h, y del 
mismo m odo será trasladada 
hasta Santa María Magdalena, 
recorriendo las calles Postas, Es
peranza, Buensuceso y M agda
lena, hasta la Parroquia, que la 
acogerá hasta el domingo 21, en 
el que de modo similar y a la 
misma hora, 19:00 h „  será tras

ladada a la Parroquia del Luce
ro, recorriendo las calles San 
Nicasio y Luz hasta el Templo 
Parroquial para permanecer allí 
hasta el domingo 28, en el que 
a las 18:00 h. regresará a su 
templo de la Asunción, después 
de haber permanecido durante 
tres semanas fuera de él.

Como en las anteriores sali
das la Imagen de la Virgen es 
portada en andas, al modo tra 
dicional, que tan buena acogi
da ha tenido por parte de sus 
devotos, al perm itir que todos 
cuantos quieran, puedan llevar
la sin ningún tipo de dificultad.

La obra de teatro 
“Bombardeo” llega este 
jueves al Auditorio Inés 
Ibáñez

A.L.
El Auditorio Inés Ibáñez de la 

plaza Veracruz acoge este jue
ves a partir de las 21 :00 horas 
la representación de la obra de 
teatro 'Bombardeo, el show', 
una obra de pequeño formato 
dirigida por Marianella More
na, e interpretada por Mané 
Pérez y Alfonso Tort, que hace 
hincapié en el constante bom
bardeo al que estamos someti
dos durante toda 
la vida.
La obra fue es

trenada el pasa
do sábado en el 
teatro Calderón 
de V a llado lid  y 
«habla de bom 
bardeos, encuen
tros y desencuen
tros». La obra está 
p ro ta g o n iz a d a  
por un terapeuta 
y un paciente y 
ese v íncu lo  se 
empieza a difu- 
minar y empieza 
a ser b o m b a r
deada  por los 
acontecimientos.

La temática de 
la obra es univer
sal, ya que uno 
de los tópicos que 
trata es el amor, 
y la acogida en 
Valladolid ha sido 
muy buena, se
gún quedó pa 
tente en la pre
sentación  a la 
que asistieron sus 
p ro ta g o n is ta s ,
¡unto el teniente ^

de alcalde de Cultura Manuel 
López Rodríguez.
La obra está producida en Es

paña por Salvador Collado y 
Teatro Calderón de Valladolid.

Las entradas se pueden ad
quirir al precio de 10 euros en 
el Centro Cultural La Confian
za y en la taquilla del teatro una 
hora antes de la representa
ción.

JU EVES/
11 DE OCTUBRE. - 
21:00 H.

"BOMBARDEO, EL SHOW”
de Marianella Morena.

Prseioi.ocaUdad: 10 €.

Cada persona es una bomba, alguien que puede 
explotar, ser explotado, usarse como misil para detonar 
en otros, o sobre sí mismo. Vivimos el bombardeo de 
información, posibilidades, vidas ideales, amores, 
belleza, objetos y sujetos a disposición. Sumergidos a 
presiones que nos obligan a elegir, pero no a ser libres. El 
bombardeo es constante, para ser un buen hijo, un buen 
estudiante, un buen ciudadano, un buen usuario, un 
buen consumidor.
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Valdepeñas

►► El sábado fue ordenado en la Catedral de Ciudad Real

La parroquia de la Asunción acogió la primera misa del sacerdote 
valdepeñero Raúl López Hinarejos

MISACANTO

El domingo por la tarde, Val
depeñas respiraba un ambiente 
festivo. Se dejaban oír los repiques 

'de campanas desde la torre de 
la Asunción. La gente se dirigía al 
templo parroquial con paso de
cidido y sin perder tiempo.

El mayor templo de la ciudad 
se quedó pequeño para albergar 
a tantas personas y familiares que 
querían acompañara Raúl en este 
nuevo camino de consagrado.

Acompañado por una treinte
na de hermanos en el sacerdocio 
comenzó la función religiosa en 
la que intervino el coro parroquial.

La ceremonia fue intensa. A la 
hora de la homilía, Raúl López se 
mostró muy agradecido por lle
gar a algo que anhelaba desde 
hace años, poder cantar su pri
mer misa en la parroquia que lo Celebración de su primera misa en la Asunción (Foto Roberto Muñoz)

Distribuyendo la sagrada comunión (Foto Roberto Muñoz)

■ ÁNGEL LÓPEZ
■Si el sábado fue la Catedral de 
Ciudad Real la que acogió una 
de las grandes fiestas litúrgicas 
como es la ordenación de un sa
cerdote, el domingo, la parroquia 
de la Asunción de Nuestra Seño
ra se vio abarrotada para asistir 
a la primera misa que ofició el 
valdepeñero Raúl López Hinare
jos. El nuevo pastor tiene 26 años 
y ha permanecido durante los úl
timos 10 años en el Seminario de 
Ciudad Real. Su primer destino 
como sacerdote será en la zona 
de Los Montes.

La ordenación la presidió el 
Obispo Prior de la Diócesis, Ge
rardo Melgar Viciosa, y el hasta 
ese m om ento d iácono se vio 
acompañado por sus familiares, 
amigos, casi un centenar de sa
cerdotes y un buen número de 
paisanos desplazados expresa
mente para la ocasión.

La ceremonia resultó muy 
emotiva y Raúl López se mostró 
muy satisfecho de haberse con
vertido en sacerdote, estando dis
puesto a seguir el ejemplo de 
Cristo con una entrega absoluta 
a los demás.

ha visto nacer y crecer, tras su or
denación sacerdotal.

En unas emotivas palabras no 
olvidó agradecer a sus padres, 
hermanos y el resto de familia el 
apoyo incondicional, y se enco
mendó a María en la festividad 
de la Virgen del Rosario "para que 
sea el faro que me ilumine en mi 
vida".

Antes de concluir la misa, su 
padre, Juan Antonio López dio las 
gracias en nombre de la familia

por el apoyo recibido, teniendo 
destacadas palabras para el pá
rroco de .la Asunción, Enrique 
Galán Ruedas y a todos los pro
fesores y formadores del semina
rio.

Tras dar la bendición, el padre 
Raúl permaneció durante más de 
una hora delante del Altar M a
yor, recibiendo la felicitación de 
todos los asistentes.

Día importante para la religio
sidad valdepeñero. De los últimos

Un momento de la ordenación en la catedral de Ciudad Real (Foto José Luis López 
Tello)

paisanos en ser ordenados sacer
dotes, caso de  Ramón García 
Saavedra, actualmente en el Ce
rro de los Angeles y José Felipe 
Fernández, en nuestra diócesis, ya

han pasado algunos años.
Raúl, como te dijeron tus pa

dres, que seas un buen sacerdote 
y continúes siendo una buena 
persona.
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Catering Santa Cruz, una de las empresas expositoras

III Salón Hogar, Novios, 
Regalos y Eventos, en el 
Pabellón Esteban López Vega

Momento de la inauguración del Salón

1 Medio centenar 
de empresas 
expusieron en la 
feria organizada 
por FECEVAL con- 
el apoyo del 

' Ayuntamiento

|  JARAIZ
El Pabellón Ferial Esteban López 

Vega de Valdepeñas acogió del 5 
al 7 de octubre el III Salón Hogar, 
Novios, Regalos y Eventos, en el 
que participaron medio centenar 
de empresas dedicadas a este sec
tor.

El Salón im pu lsado  po r el 
A yun tam ien to  de Valdepeñas 
y la Federación de Em presa
rios Feceval ocupó  a l com - Exposición de Muebles Badillo Stand de Verdú Ceremonia

Exposición de Navarro López Eventos Serrano Joyeros, entre los expositores El Instituto Gregorio Prieto, presente también en el Salón

* ASESO RAM IEMTO CONTABLE Y TRIBUTARIO
* ASESORAMIENTO LABORAL
* AYUDAS Y SUBVENCIONES
* COMUNIDADES DE PROPIETARIOS

Desde 1988
Asesoramiento integral de empresas

926 31 22 06 
618 696 005

C/Cruz Verde, 8 - 13300 VALDEPEÑAS
w w w .m e g ia a s e s o r e s .e s

megiaasesores@economistas.org
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imprenta Casa Campos

Jardín Flor y La Mesonera

iJiCá
V i

y-w'Lw.-..-. 1
í r  ^

Antigua Bodega Los Llanos

La Aguzadera Eventos

Sastrería Caminero

Viajes Cervantes

Stand de la campaña «Tus galletas, mis pasos» destinado a ayudar al 
pequeño Alvaro

pleto el p a b e lló n  fe r ia l. Especia listas en estética, 
m oda, m ueb les, agenc ias de v ia jes, flo ris te ría s , 
au tom oc ión , fo to g ra fía , pe luque ría , salones de ce
leb rac iones, artes g rá fica s  y tra s la d o  de novios 
fue ron  los sectores representados.

SECTOR IM PORTANTE

IVO Viitpiü
Veterinarios

Cuidamos de él igual que tú

10 años cuidando de tu mascota
Urgencias

---------------- V HORAS

626 80 20 33
Veterinarios

Teff. 926 3210  44
0. Sáfe de Membrla, esq. Pro), de San Famc 
13300 VALDEPEÑAS ¡CIUDAD REAL) ' 
nuevovaJveterinarios@yahoo.es

El ten ien te  de a lca ld e  de C u ltu ra , Turism o, Edu
cación y Festejos, M anue l López R odríguez, in a u 
guró  el sa lón , ¡unto al p res iden te  y v icepresidenta  
de FECEVAL, el conce ja l de Ferias C om erc ia les, 
m iem bros de los g rupos  po líticos  y de la ¡unta d i
rectiva de la fe d e ra c ió n  em 
presaria l. López ag radec ió  «el 
tra b a jo  que  d e s a rro lla n  los 
co m e rc ia n te s  p a ra  c e le b ra r 
esta fe r ia , un sector im p o rta n 
te con el que hay que t ra b a 
jar, que mueve bastante  d in e 
ro y d ive rsos  sectores». Por 
e llo  an im aba  a los novios que 
ce lebrarán en un fu tu ro  p ró x i
mo su boda  a que «se pasen 
y vean la ca lid a d  de lo que 
o frece el sector e m p re sa ria l 
de V a ldepeñas, del que des
tacan  in n o vad o ra s  p ro p u e s 
tas».

El p res iden te  de Feceval, Je
sús M e r lo ,  re s a ltó  de  este 
evento com erc ia l que es una 
«feria  ya conso lidada»  y c o 
in c id ió  en a n im a r a los novios 
de toda  la com arca  y p ro v in 
cia a que v is itasen du ran te  el 
f in  de sem ana  V a ld e p e ñ a s ,
«que está muy bon ita  y es una 
o p o r tu n id a d  p a ra  v is i t a r  
nuestra  fe r ia , nuestros m u 
seos y restaurantes».

Los estab lec im ien tos  p a r t ic i
pantes en el III Salón H ogar,
N o v io s , R ega los  y E ventos 
o fre c ie ro n  en los tres días de 
fe r ia ,  d e s c u e n to s , o fe r ta s , 
sorteos y dem ostrac iones.

Hotel El Hidalgo

Motorcraft

D

« ■ D E B E N O S

RENOVACION

Tras este evento com erc ia l, 
la Federación de Em presarios 
a b o rd a  la rev is ión  de sus es
ta tu tos , puesta al día del cen
so de asoc iados y la re n o va 
c ión de su ¡unta d irec tiva .

FuareIndPoi

■
ÉíSSRMi■

Teléfono 
Móvil 6‘ 

ventasjulcautol @gmail.com
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259.000 euros para mejorar la eficiencia 
accesibilidad del Hospital de Valdepeñas

energética y la

Danos de la 
planta de 
hospitalización 
quirúrgica, '

■ JARAIZ
El Hospital de Valdepeñas, de

pendiente del Servicio de Salud 
de Castilla-La Mancha, ha inicia
do recientemente los trabajos de 
modernización de las instalacio
nes de hospitalización con el fin 
dé hacerlas más eficientes y con
fortables. Unas obras en las que 
el Gobierno de Castilla-La Man
cha va a invertir 259.000 euros.

Las actuaciones consisten en la 
instalación de 40 placas solares 
en la cubierta del hospital para 
la producción de agua caliente', 
por un importe de 169.000 euros, 
así como la reforma de los baños 
de la planta quirúrgica con el fin 
de garantizar un espacio adap
tado a las necesidades de movili
dad de los pacientes ingresados 
tras una cirugía.

La instalación de paneles sola
res se está llevando a cabo sobre

una superficie de captación de 
100 metros cuadrados que calen
tará el agua de los depósitos. Se
gún explica el director de Gestión 
del Area Integrada de Valdepe
ñas, Damián Arando, esta medi
da conlleva un ahorro en el con
sumo de combustible y una re
ducción de las emisiones de dióxi
do de carbono a la atmósfera de 
hasta al 60 por ciento, «lo que 
implica que el consumo de agua 
caliente podrá generarse exclusi
vamente con energía renovable 
durante más de 5 meses al año».

Se estima que la energía gene
rada por las placas solares supe
rará en el año 2019 los 70.000

kilovatios/hora y que con esta 
aportación se evitará contaminar 
el medio ambiente con 16,7 to 

neladas de C 0 2 , concreta Aran
do.

Mediante esta inversión proce
dente de Fondos FEDER de la 
Unión Europea, se inicia la segun
da fase del plan de mejora de la 
eficiencia energética que supuso 
el pasado año la sustitución de 
dos calderas de climatización y 
agua caliente sanitaria, los que
madores y el sistema de control.

De forma paralela se están lle
vando a cabo reformas en los 
aseos de las habitaciones de hos
pitalización quirúrgica. Los traba
jos en la planta de cirugía supo
nen una inversión de 90 .000  
euros con el objetivo de mejorar 
la confortabilidad de los baños de 
las habitaciones para que los pa
cientes ganen espacio y les resul
te más fácil el acceso al aseo y la

ducha. Se cambiarán las instala
ciones de fontanería, saneamien
to y electricidad, conectándolas a 
las redes. Asimismo se instalarán 
aparatos sanitarios y accesorios, 
se eliminarán los platos de ducha 
y se preparará el suelo con pavi
mento de PVC, con el desagüe y 
las corrientes necesarias para la 
ducha de pacientes.

En las paredes de los baños se 
quitaran los azulejos y se alisa
rán para instalar un revestimien
to de PVC. Se reformará la ins
talación eléctrica, cambiando el 
sistema de iluminación a LED, con 
detector de presencia y movimien
to e luminaria de emergencia.

La renovación de los baños «era 
necesaria ya que algunas insta
laciones tienen 45 años y no re
unían las condiciones adecua
das». De esta forma, añade Aran
do, se garantizan «aspectos asis- 
tenciales, de cuidados, seguridad, 
dignidad y confortabilidad de los 
pacientes postquirúrgicos».

UfiED

Victoriano González y Vanesa Irla con la psicólogo de AECC

►► Semana Rosa de lucha contra 
el cáncer de mama

Conferencia «Nuevos 
horizontes en el cáncer de 
mama, hacia la terapia»

Día 19, en la 
sede de la D.O. 
Valdepeñas, 
19:30 horas

| j . G .
BLa Junta Local de la Asociación 
Española C ontra  el C áncer 

'(AÉCC) da a conocer su Semana 
Rosa de lucha contra el cáncer de 
mama, para la que ha prepara
do una conferencia, que se im
partirá primero el día 1 7, en el 
Instituto Bernardo Balbuena y el 
día 19, a las 19:30 horas, en la 
sede de la Denominación de O ri
gen Valdepeñas, titulada «Nuevos 
horizontes en el cáncer de mama, 
hada la terapia». Correrá a car
go del oncólogo ginecológico 
Raúl Márquez.

El mismo día 1 9 habrá la suelta 
de globos y la lectura de un ma

nifiesto con presencia de. escola
res, en la Plaza de España a las 
1 2:00 horas.

La AECC pide que algunos edifi
cios públicos tengan iluminación rosa 
y luzcan un lazo del mismo color.

Victoriano González de la Ale
ja, presidente local de AECC, aler
ta sobre el incremento del núme
ro de mujeres diagnosticadas, 
pese a que también aumente la 
esperanza de vida entre estas 
pacientes. Enumera medidas 
para prevenir la enfermedad, en
tre ellas la búsqueda de consejo 
genético si hay sospecha de que 
se puede contraer y la terapia 
hormonal sustitutiva.

La psicólogo que dos días en 
semana atiende a pacientes y sus 
familiares en la sede de AECC 
destaca el componente psicológi
co en la recuperación. Él progra
ma que desarrolla está sufraga
do por el Ayuntamiento con una 
subvención anual de 5.000 euros.

Estés donde estés

CONSTRUYE TU F U T U R O , 
ESTUDIA TU G R A D O
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La UNED inicia el nuevo curso con una 
jornada de acogida a los nuevos alumnos

(JA R A IZ
■El Centro Universitario Asocia
do a la UNED de Ciudad Real 
comienza el curso académico 
2018-201 9 con una Jornada de 
acogida en la que se dará la 
bienvenida a los nuevos a lum 
nos en su sede de Valdepeñas.

Durante tres días de esta se
mana se recibirá a los nuevos 
alumnos de los distintos Grados 
para presentar el funcionam ien
to del Centro y de las tutorías, 
así como de los contenidos es
pecíficos de los Grados.
Coincidiendo con el día en que 

se impartirán sus correspondien
tes tutorías, el martes día 9 se 
presentarán los Grados de Psi
cología, Geografía e Historia, 
Estudios Ingleses, Lengua y Lite
ratura e Ingeniería en Tecnolo
gías de la inform ación. El miér
coles 10 será el turno de los 
G rados de Derecho, Trabajo

Social, Economía, Adm inistra
ción y Dirección de Empresas y 
Grado en Ciencias Jurídicas y de 
las Administraciones Públicas; y 
finalmente, el Jueves se presen
tará el Curso para los nuevos 
alumnos de Acceso para mayo
res de 25 y 45 años, así como 
los Grados de Químicas, Antro
pología Social y Cultural, Inge
niería Electrónica Industrial y Au
tomática, Pedagogía, Turismo y 
los cursos del B l, B2 y C1 del 
Centro Universitario de Idiomas 
Digital y a Distancia.
En cada una de lás sesiones de 

acogida se dará la bienvenida 
por el director de la UNED Pe
dro Jesús Sánchez Muñoz, se 
presentará el funcionamiento de 
la Plataforma tecnológica que 
permite a los alumnos el segui
miento de sus estudios y los pro
fesores tutores de cada Grado 
atenderán a los estudiantes de 
cada una de las titu laciones, 
presentando los contenidos de 
¡as diversas asignaturas por se
parado, para dar comienzo a lo 
que será el curso 201 8-201 9.

Los ho ra rios  y el fo rm a to  de 
esta jo rnada  de acog ida  se 
pueden consu lta r en la web 
de la  U N E D  en h t t p s : / /  
w w w .unedc iudad rea l.es /

GRADO DE CRIMINOLOGÍA

Para este curso 2018-2019 el

Centro Universitario Asociado 
de la UNED ha im p la n ta d o  
un sistema de mentorías que 
acom pañe  a los a lum nos  y 
a lum nos m a tricu lados  en el 
Grado de Crim inología, de tal 
forma que cuenten con el apo 
yo de los tutores del Centro en 
su evolución a lo largo del G ra 
do.

El director de Centro Pedro Je
sús Sánchez Muñoz, ha visitado 
a los responsables de las fuer
zas y cuerpos de seguridad en 
la provincia y en Valdepeñas, 
para darles a conocer este sis
tema de mentorías del Grado de 
Crim inología, así como el con
tenido del mismo, dado que son 
precisamente los funcionarios de 
esos cuerpos y fuerzas de segu
ridad uno de los colectivos a los 
que más puede interesar este 
Grado por sus características y 
contenidos.

Sánchez Muchoz ha dado a 
conocer personalmente en site- 
ma de Mentoría para el estudio 
del Grado de C rim inología, al 
teniente coronel ¡efe de la Guar
dia Civil de Ciudad Real, Hum
berto Urruchi; al comisario jefe 
provincial de la Policía Nacional, 
Miguel Méndez; al capitán ¡efe 
de la Guardia Civil de Valdepe
ñas, Alfonso Manzanares, al ins
pector ¡efe de la Policía N acio
nal de'Valdepeñas, Rafael Ruiz 
y a Cecilio Moreno, ¡efe de la 
Policía Local de Valdepeñas.

Nuevo acceso abierto a la Biblioteca de la UNED

El director del Centro con el teniente coronel ¡efe de la Guardia Civil de Ciudad Real, 
Humberto Urruchi

Cirugía Ocular 

Oftalmología Infantil

Dr. Ángel de las Heras
C o n s u l t a  d e  O f t a l m o l o g í a

jnfo@drangeldelasheras.com
www.drangeldelasheras.com
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El alcalde con Cristina Tirado y Gloria Calatayud

La Asociación de Jóvenes 
Empresarios llega a 
Valdepeñas, con Gloria 
Bravo como presidenta local

I Martín; «ÁJE tenía 
que estar aquí»

|  JULIÁN GÓMEZ
Aprovechar el impulso empren

dedor de los jóvenes empresarios, 
crear lazos entre ellos y buscar 
sinergias es el propósito con el 
que nace la Asociación de Jóve
nes Empresarios (AJE) en Valde
peñas. El colectivo, vinculado a la 
organización provincial de AJE, 
está presidido por la empresario 
del sector asegurador Gloria Bra
vo. Cuenta en su lanzamiento con 
seis asociados, esperan que el 
lanzam iento de este proyecto 
atraiga a nuevos miembros, aun
que Bravo admite que el objetivo 
hasta fin de año, es «modesto». 
Se plantean organizar al menos 

una actividad común cada mes y 
empezarán el próximo día 25 con 
un taller de formación impartido 
por técnicos de la Junta de Casti
lla La Mancha, que les-introduci
rá en el Plan «Adelante» del go
bierno regional. Mantendrán tam
bién un próximo encuentro con un 
coach (preparador) para empren
dedores.

La presentación de AJE en Val
depeñas estuvo respaldada por la 
presidenta provincial de la aso

ciación, Cristina Tirado, que defi
nió esta iniciativa como «una 
oportunidad de abrir ventanas al 
comercio de la provincia».

«Llegan tarde, pero  
bienvenidos»

El alcalde, Jesús Martín, se sumó 
a la cita y celebró contar con un 
interlocutor ante el nuevo colecti
vo empresarial: «prefiero un in
terlocutor con un objetivo común, 
que no cuarenta y que cada uno 
me venga a hablar de su libro». 
Vista la trayectoria de AJE y su 
desarrollo sobre todo en la capi
tal de la provincia, Martín afirmó 
que aquí «llegan tarde, pero bien
venidos». Como días antes en otro 
foro empresarial, Martín sacó a 
relucir el estudio DAFO (debilida
des, amenazas, fortalezas y opor
tunidades) que una consultora 
realiza para el Ayuntamiento, con 
conclusiones «sorprendentes» en 
palabras del alcalde, como que 
Valdepeñas es la ciudad dé Cas
tilla La Mancha con más empren
dedores por cada mil habitantes 
y donde más universitarios en
cuentran trabajo. Por esto, dijo, 
«AJE tenía que estar aquí».

De «La Alegría de la Huerta Manchega», Pueblos Sin Fronteras y Cáritas

r l m r l a s  por el Día Mundial de la 
Alimentación y lucha contra el hambre

L e c t u r a  d e l  m a n i f ie s t o  

H a m b r e  Cero
planeta

t compra en un carro i 
combate'

J o s ©  E s q u in a s  A lc á z a r

> lá Cátedra

Juonfran López Rubio
Agrónomo Conferartasi 

en diferentes pairee Manager y 
docente de diferentes programas 

de investigaciones en Europa 
America Latina

ibája Caritas \ 
a AÜrrientaci c

M* Dolores Olmedo López
Caritas Diocesana tí» c  o-.-n

■ JARAIZ
El Día Mundial de la Alimenta

ción se celebra el 1 ó de octubre 
de cada año para fomentar la 
sensibilización y la acción a favor 
de las personas que padecen 
hambre y responder a la necesi
dad de garantizar la «soberanía 
alimentaria» y dietas nutritivas 
para todos.

Hoy, más de 815 millones de per
sonas sufren subalimentación cróni
ca, según el último informe de la FAO. 
El Día Mundial de la Alimentación 
de este año hace un llamamiento a 
la acción para corregir el rumbo. Para 
ello y lograr el Hambre Cero en el 
mundo se necesitan unir fuerzas.

Ló grupo sobre consumo ecoló
gico y responsable «La Alegría de 
la Huerta Manchega» se suma a 
este llamamiento proponiendo 
que los ciudadanos adopten una 
nueva mentalidad, para utilizar de 
forma más juiciosa los recursos 
de la tierra y llevar un estilo de 
vida más sostenible.

Que los gobiernos inviertan en 
la iniciativa del Hambre Cero y 
ap liquen políticas adecuadas

para centrar la atención en las po
blaciones rurales, promover la in
versión y.el crecimiento en favor 
de los pobres.

Que los pequeños agricultores 
adopten métodos agrícolas nue
vos y sostenibles y que el sector 
privado se alíe en el logro del 
Hambre Cero, eliminando la pér
dida y desperdicio de alimentos

Se ha organizado una serie de 
actividades en las qué se propon
drá qué hacer para revertir esta 
situación.

PROGRAMA

El miércoles 1 7 de octubre se 
hará una lectura de un manifies
to en la plaza de España en el 
Día Mundial contra el Hambre.

El lunes 22 de Octubre a las 
20,30 horas, Malva Castro Gon
zález, dietista-nutricionista del Ser
vicio de Nefrología del Hospital 
Público Virgen de las Nieves de 
Granada explicará cómo llevan
do a cabo una alimentación salu
dable, de temporada y local se

puede luchar contra el hambre con 
la charla titulada «La salud a tra
vés de la comida. Alimentación 
sana para cuidar el planeta».

El martes 23 de Octubre a las 
20 horas, Juanfran López, Inge
niero Agrónomo, conferencista en 
diferentes países, hablará de la 
importancia de cuidar la tierra por 
medio de un manejo respetuosa 
con el planeta a través de la agri
cultura orgánica, así como de su 
experiencia con agricultores loca
les de Africa y América Latina.

El viernes 26 de Octubre a las 
20 horas, José Esquinas-Alcázar, 
doctor ingeniero agrónomo, ha
blará de «transform ar nuestro 
carro de la compra en un carro 
de combate». Y por último, Cári
tas explicara cómo influye el de
recho a la alimentación en el de
sarrollo de sus campañas, con 
María Dolores Olmedo López, de 
Caritas Diocesana Ciudad Real.

Estas jornadas están organiza
das por la Asociación La Alegría 
de la Huerta Manchega, la Ong 
Pueblos sin Fronteras y Caritas 
Valdepeñas.

Polig. Ind. Crta. Alcázar, Calle D-52 Manzanares - 13200 (C.Real) 
Tlf: 926 644 766 - Mv: 669 574 343 0  www.mpracing.es
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El malogrado Antonio Migallón Torres

Mi recuerdo 
a Antonio 
Migallón 
Torres 

(1969-1991)
ÁNGEL LÓPEZ

1 No porque hoyan transcu
rridos 27 años de su ausen
cia, haya caído en el olvido 
Antonio Migallón Torres, falle
cido en accidente de tráfico 
cuando se dirigía a iniciar el 
curso universitario, en Madrid.

Parece mentira que hayan 
transcurrido ya más de un 
cuarto de siglo, pero la reali
dad es esa. M urió  con 21 
años, pues en noviembre hu
biera cumplido los 22.

El paso de los años ha ido 
suavizando el dolor, que duda 
cabe, pero nunca olvidaremos 
al amigo fiel y generoso.

Fue una tarde-noche oto
ñal, la de un 9 de octubre de 
1991, cuando surgió lo ines
perado. La guadaña de la 
muerte lo estaba esperando 
en la carretera, aunque no 
perdió la vida en el momento 
del accidente, lo que permitió 
la donación de varios de sus 
órganos en un hospital ma
drileño.

Un 13 de octubre a media 
mañana sus restps recibían 
cristiana sepultura en -el ce
menterio de Valdepeñas, tras 
el oficio religioso que se llevó 
a cabo en la parroquia del 
Santísimo Cristo de la Miseri
cordia.

Un año más, expreso mi 
afecto y cercanía a su familia 
y amigos, entre los que me en
cuentro, y no permitamos que 
el paso del tiempo borre su 
huella, pues Antonio Migallón 
dejó una hüella imborrable a 
su paso por esta vida.

Lo recogió la eternidad y 
desde allí nos acompaña a 
diario, nos ilumina.

Descanse en paz el amigo.
Mi oración y cariño.

Casa Grande de Europa

Como cada 12 de 
octubre,
la Virgen del Pilar

AGUSTIN MORA

8  Ya hace años 
. que en colegio nos 
enseñaban que el 
12 de octubre con
memorábamos la 
Fiesta del "Día de 
la H is p a n id a d ", 
que a su vez es la 
fe s tiv id a d  de la 
Santísima Virgen 
del Pilar, patrono 
del Benem érito  
C uerpo  de la 
Guardia Civil.

Quiero por eso 
felicitar a todos los 
hombres y mujeres 
de la Guardia Ci
vil, que velan por 
nuestra seguridad 
en cada rincón de 
España, incluso 
fuera de nuestras 
fronteras.

España goza de 
tranquilidad y paz, 
a pesar de los vai
venes políticos y 
disturbios que se 
producen en Cata
luña, la conviven
cia se la debemos 
en parte a nuestra 
Guardia Civil, y al 
resto de Cuerpos y 
Seguridad del Esta
do, Policía Local y 
Autonómica.

Este año 'se 
conmemora el 40 
aniversario de la 
a p ro b a c ió n  de 
nuestra actual Constitución, una herramienta vital para la con
vivencia a la que antes hacía referencia.

Yo me alegro que cada 12 de octubre podamos seguir cele
brando el "Día de la Hispanidad", y poder felicitar a nuestra que
rida Guardia Civil.

El nuevo sacerdote recoge agradecido la medalla de la Cofradía de Jesús 
Caído (Foto Juan José Lara)

La Cofradía de Jesús Caído 
entregó la medalla cofrade 
al sacerdote Raúl López 
Hinarejos

A. LÓPEZ
■Componentes de la Junta de 
Gobierno de la Muy Ilustre y 
Real Cofradía de Nuestro Pa
dre Jesús Caído y María Santí
sima de la Esperanza, hicieron 
entrega de la medalla cofrade 
al nuevo sacerdote valdepeñe- 
ro, Raúl López Hinarejos. La 
entrega tuvo lugar a la conclu
sión de la primera misa que 
presidió, cuya celebración aco
gió la parroquia de la Asunción 
el pasado domingo.

Raúl López fue ordenado el 
pasado sábado en la Iglesia 
Prioral Basílica Catedral de Ciu
dad Real, por el Obispo de la 
Diócesis, Gerardo Melgar Vicio
sa.

Al día siguiente presidió su 
primera misa en la parroquia 
de la Asunción a la que perte
nece, ceremonia en la que es
tuvo acom pañado por una 
treintena de sacerdotes.

Con esta ceremonia y la 
misa del pasado dom ingo, 
concluye la formación que co
menzó hace 10 años con su 
entrada en el Seminario de 
Ciudad Real.

Los componentes de la C o
fradía de Jesús Caído y María 
Santísima de la Esperanza feli
citaron a Raúl López, que al 
igual que sus padres y resto de 
la fam ilia denotaban una pro
funda alegría.

Nuevo Opel 
Grandland X
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Inaugurado el nuevo laboratorio del IES Sotomayor, reformado 
por el Ayuntamiento

IHa inve rtido  
3 0 ,0 0 0  euros e n  ' '  
la  re fo rm a , 
a d e m á s  d e  
la b o re s  d e  
m a n te n im ie n to  
y  p in tu ra

El instituto Pedro Alvarez de So
tomayor ya tiene disponible el tan 
esperado laboratorio de ciencias 
tras la reforma integral del mis
mo; La obra, financiada al com
pleto por el Ayuntam iento de 
Manzanares, finalizaba reciente
mente con espacio para treinta 
alumnos y alumnos de manera 
simultánea, qüe serán utilizados 
por quienes estudien las asigna
turas de Ciencias Naturales o Fí
sica y Química, o lo que es lo 
mismo, alrededor de 12 grupos 
del centro.

El alcalde de Manzanares, Ju
lián Nieva, ha señalado que éste 
era un proyecto que defendía 
"desde su origen", sin pararse a 
pensar en competencias, "porque 
no haríamos nada, o haríamos 
muy pocas cosas". Consciente de 
que la reforma era necesaria de
bida al mal estado de las antiguas 
instalaciones, el Equipo de G o
bierno que encabeza se ha mos
trado convencido en todo mo
mento de que había que realizar 
esta reforma para el centro en el 
que estudian 450 alum nos y 
alumnos, y trabajan más de 40 
docentes desde hace décadas, 
"haciendo una labor absoluta
mente imprescindible para el de
sarrollo de la sociedad y de las 
personas".

Con una inversión de 30.000 
euros, el laboratorio se pone en 
marcha de manera paralela a la 
reforma de los asees, realizada 
por el Gobierno Regional, y des
pués de que durante este verano 
también se llevaran a cabo labo
res de mantenimiento y pintura en 
el centro, a cargo del Consistorio 
manzanareño.

instituto preparado para enfren
tarse a las tareas de la educación 
del siglo XXI", y que en el último 
año se han atendido otras nece
sidades urgentes como la refor
ma de los aseos, o la obra de 
sustitución de los lucernarios de 
pavés en los aseos y pasillo de la 
planta baja, dado el mal estado 
en el que se encontraban.

Navarro ha puesto en valor la 
implicación municipal en cuanto 
al apoyo del centro educativo 
"siempre ha tenido un comporta
miento ejemplar en la ayuda de 
educación de su pueblo, y les 
queremos agradecer desde la 
consejería la enorme preocupa

Mancha, y que lo vamos a tener 
en los próximos años". Con ello, 
Nieva se refería a la reforma in
tegral del centro, una obra que el 
Ejecutivo autonómico llevará a 
cabo en el marco del nuevo Plan 
de Infraestructuras, valorado en 
dos millones de euros, y que se 
extenderá entre el 2019 y el 2023.

El director provincial de Educa
ción, Cultura y Deportes, Francis
co José Navarro, ha señalado que 
este proyecto será "ambicioso" y 
afectará a 1 50 centros de la pro
vincia, o lo que es lo mismo, casi 
la mitad de los que actualmente 
están en funcionamiento. Nava
rro ha destacado que "será un

ción y esfuerzo que hacen por 
mantener la educación de Man
zanares en el mejor de jos nive
les".

Cabe recordar que el Gobier
no Regional tam bién puso en 
marcha el curso pasado el cole
gio Divina Pastora en la locali
dad, y que este año estrena co
medor escolar ampliando así el 
número de plazas y becas en la 
localidad. A la inauguración de 
estas instalaciones también han 
asistido otros miembros de la 
Corporación Municipal, así como 
miembros dej Equipo Directivo 
del IES Pedro Alvarez de Sotoma
yor.

El primer edil ha mostrado su 
satisfacción "absoluta" con el re
sultado del laboratorio, y ha de
seado un gran.uso "nunca se sabe 
de dónde puede salir un científi
co". Convencido de que "la edu
cación es la clave de todo", ha 
agradecido el trabajo del perso
nal docente que encabeza el d i
rector, Rafael Benítez, también 
presente en la inauguración.
Sin embargo, para Julián Nieva 

"lo  importante no es lo que pre
sentamos hoy, sino la propuesta 
que adelantó el consejero de Edu
cación para un centro como este, 
que necesitan un esfuerzo gran
de del Gobierno de Castilla-La

El PP acusa a Labián de no invitarle 
al Homenaje a Mayores y dejar 
su silla vacía
■  El Grupo Municipal ha denun
ciado qüe, en el Pleno ordinario 
de septiembre, la portavoz del 
equipo de Gobierno del Ayunta
miento de Manzanares se quedó 
sin argumentos cuando quedó «al 
descubierto en una maniobra ras
trera para que los concejales del 
Partido Popular no acudieran a la 
comida de homenaje a los ma
yores.

En el turno de Ruegos y Pregun
tas, el Partido Popular interpeló al 
equipo de Gobierno, reivindican
do la participación y presencia de 
los concejales del PP en los actos 
institucionales organizados por el 
Ayuntamiento, de los que suelen 
ser son excluidos.

El reconocimiento a los Manza- 
nareños Ausentes,' un encuentro

que fue puesto en marcha en la 
anterior legislatura por el Partido 
Popular, o la inauguración del 
césped artificial del campo de fút
bol José Camocho, fueron algu
nos de los ejemplos que citó la 
portavoz popular Rebeca Sán- 
chez-Maroto.

Fue cuando se refirió a la comi
da de convivencia en homenaje 
a los mayores, cuando según el 
PR quedó de manifiesto la «estra
tegia» de la portavoz del equipo 
de Gobierno, Beatriz Labián, para 
desprestigiar al Partido Popular 
con «una maniobra retorcida y 
rebuscada».

En la tarde anterior a la cele
bración, Labián (explica el PP), 
que utiliza el WhatsApp para cur
sar las invitaciones oficiales del

Ayuntamiento, d irigió a los por
tavoces de la oposición un men
saje para invitarles al acto, ex
cluyendo al del PR Ya en el acto 
colocó un cartel en una silla que 
permaneció vacía durante toda 
la comida, con el nombre de la 
portavoz del PR para evidenciar 
la falta de asistencia de repre
sentantes del Partido Popular; un 
acto «a todas luces deleznable y 
de una terrible bajeza moral», 
señala el grupo en una nota de 
prensa.
Labián no ha reconocido el error 

ni se ha disculpado, añade la 
nota, y fue duramente recrimina
da por Sánchez-Maroto, mientras 
que el alcalde, Julián Nieva, con 
su silencio, «se hizo cómplice de 
tan bochornosa actuación».
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Los mayores celebran su día muy 
involucrados con la sociedad actual
¡GABRIEL JAIME

El Día Internacional de las Per
sonas Mayores puso de manifiesto 
la participación social y el com
promiso de este colectivo en la 
sociedad actual. A través de un 
acto institucional celebrado en el 
propio Centro de Mayores de La 
Solana, las autoridades recalca
ron la contribución que realizan 
estas personas a diario tras pa
sar diversas necesidades a lo lar
go de sus vidas.

La directora del Centro de 
Mayores de La Solana, Juana A l
marcha, argumentó que las acti
vidades incluidas en la conmemo
ración del Día Internacional de las 
Personas Mayores se enmarcaban 
a su vez en el paradigma del en
vejecimiento activo que llevan a 
cabo desde el centro. Al respec
to, enumeró algunas de las múl
tiples propuestas que desarrollan 
durante el año.

Almarcha manifestó que cada 
vez se va envejeciendo de forma 
más saludable, destacando la 
participación social de los mayo
res en la actualidad.

Por su parte, el presidente del 
Consejo del Centro de Mayores, 
Pedro Sevilla, se mostró muy 
agradecido por la presencia de 
compañeros, usuarios y autorida
des.

Seguidamente intervino la Di
rectora Provincial de Bienestar 
Social, Prado Zúñiga, recalcando 
la importante contribución que 
han realizado los mayores con la 
sociedad tras haber pasado por 
situaciones difíciles y de muchas 
necesidades, haciendo grande 
nuestro país. Por eso, ahora es 
momento de garantizarles que 
siga manteniéndose ese estado

de bienestar que disponen y que 
todas sus necesidades queden 
cubiertas, sentenció.

Resaltó que Castilla la Man
cha es la Comunidad Autónoma 
de mayor índice de cobertura en 
atención domiciliaria y en centros 
de toda España y que el compro
miso del gobierno regional es 
mantenerlo y seguir aumentándo
lo. En este sentido, avanzó que se 
va a recuperar el Programa de 
Turismo Social ofertando miles de 
destinos por todo el país y tam 
bién se va a instaurar la Tarjeta 
Dorada que permitirá grandes 
descuentos en viajes por carrete
ra en transporte público.

El alcalde solanero Luís Díaz- 
Cacho señaló que el Día Interna
cional de las Personas Mayores 
debía ser cada día porque son 
uno de los pilares más importan
tes para sostener la sociedad en 
la que vivimos. Por otro lado, de
nunció que hay muchas personas 
solas y que debemos de preocu
parnos para intentar evitarlo.

i  ,
El prim er edil d ijo  que los 

mayores han demostrado su com
promiso con la sociedad y que 
siguen reivindicando lo que es 
justo, reiterando otra vez que na
die de estos debe quedar aislado 
y que se deben utilizar todos los 
instrumentos posibles para impe
dir esa soledad.

. Finalizado el turno de inter
venciones, se proyectó un vídeo 
titulado 'Nuevos tiempos, nuevos 
mayores' realizado por la traba
jadora social Laura Ubeda. El 
acto concluyó con el descubri
miento de una placa conmemo
rativa en homenaje a las perso
nas mayores de La Solana, ac
tuando también el coro y ronda
lla del centro bajo la dirección 
de Antonio Serrano.

Todavía quedan algunas acti
vidades programadas como la 
realización de diversos campeo
natos y una charla a cargo del 
psicólogo Juan José Velacoracho 
bajo el epígrafe 'Ser mayor en 
tiempos de cambios1.

El XIV Festival de Cine y Vino ya tiene 
imagen oficial
|  GABRIEL JAIME
iiU n a  mirada en lontananza so
bre un mar de vino. Así es la ima
gen corporativa del XIV Festival de 
Cine y Vino 'Ciudad de La Sola
na' que se celebrará del 29 de 
noviembre al 9 de diciembre. El 
autor del cartel anunciador es el 
tarraconense Salvador Loren Tra
vieso, habiendo ganado el con
curso entre un total de 143 parti
cipantes.

Tras un arduo proceso de se
lección, el festival ya tiene su ima
gen oficial para la inminente edi
ción. La presentación tuvo lugar en 
rueda de prensa y a partir de aho
ra se convertirá en el icono de un 
evento cultural que ha ido crecien
do a pasos agigantados. El con
cejal de cultura, Luís Romero de 
Avila, recalcó la calidad de los tra
bajos presentados y la unanimi
dad del jurado para elegir al ga
nador. El edil reconoció que el fes
tival solanero se ha convertido en 
un ciclo necesario y esperado para 
los amantes del Séptimo Arte.

El director del festival, Paco Ro
mero, habló de la participación 
del concurso de carteles con 1 43 
aspirantes. En el plano cinema
tográfico, se han recibido 569 
cortometrajes/ de los que se han 
seleccionado 115 para ser visio- 
nados por el jurado y que elijan 
a los ochenta que entrarán en la

sección oficial. .
El alcalde Luís Díaz-Cacho 

volvió a poner de manifiesto el 
comprom iso del ayuntamiento 
con la cultura, algo que se desta
ca en este último cuatrimestre del 
año con la Semana de la Zarzue
la, la Muestra de Teatro 'Campo 
de Montiel' y el propio Festival de 
Cine, entre otras actividades pro
gramadas. Indicó que cuando se 
habla de cultura, también se ha
bla de turismo y de negocio, lo 
que genera una corriente econó
mica en la localidad.

El primer edil dijo que el car
tel ganador transmite la filosofía 
del festival y cuyo autor es el ta
rraconense Salvador Loren Travie
so con su obra presentada bajo

el lema 'Tierra de Cine y Vino'. 
Se trata de una mirada en lonta
nanza sobre un mar de vino, se
gún explicó el alcalde, señalan
do que es un hermoso y visual 
cartel que dará mucho juego.

Díaz-Cacho también agrade
ció el trabajo del jurado califica
dor del cartel que será la imagen 
corporativa y de los encargados 
de realizar la selección de cortos, 
alabando su compromiso total
mente altruista.

Finalmente recordó que el fes
tival se cimentará otra vez en la 
participación social y ciudadana, 
con una estrecha colaboración 
entre entidades públicas y priva
das que tan buen resultado han 
dado en ediciones anteriores.

Pedro José M-Zarco:
'La cooperativa estará 
abierta mientras los socios 
tengan uva'
¡AURELIO  MAROTO

"La cooperativa mantendrá sus 
puertas abiertas mientras los so
cios tengan uva en el campo". El 
presidente de la Cooperativa San
ta Catalina, Pedro José Martín- 
Zarco, ha tranquilizado así a su 
masa social, algo inquieta ante 
el hecho que se va acercando el 
final de la cosecha ytodavía que
da mucha uva por coger. Este 
domingo cerrarán por razones de 
limpieza y reorganización, pero 
el lunes reabrirán sine die. "Esta
mos recibiendo en torno a 1,8 
millones de kilos diarios y no po
demos mantener ese ritmo duran
te muchos días sin parar en a l
gún momento", ha dicho en una 
entrevista a Radio fforizonte-La 
Solana.
Se está retirando mucho vino y 
mosto diario, a menudo con des
tino a otras bodegas y depósitos 
alquilados, pero la entrada supe
ra a la salida, señala el presiden
te. Pero insistía: "Nos comprome
temos a recoger toda su uva". "El 
tiempo está de nuestra parte y la 
uva entra sana y con un grado 
aceptable".

Eso sí, admite que la vendi
mia mecanizada va por delante

de la preparación de las bode
gas y la cooperativa no es una 
excepción. "No estamos prepara
dos para hacer la vendimia en 
dos semanas, los socios tienen 
que entender eso". Reconoce que 
no le gusta ver agricultores hasta 
altas horas de la noche esperan
do para descargar y que tal vez 
tengan algo de culpa, "pero les 
quiero hacer ver que respetare
mos sus cupos y más si es preci
so".

La respuesta del socio está 
siendo espléndida, respondiendo 
de sobra a la llamada del Con
sejo Rector. Tanto es así que la 
molturación va a batir un nuevo 
récord histórico con toda seguri
dad. Este jueves 4 de octubre se 
cerró con 35,5 millones de kilos, 
uno más que en el conjunto de 
toda la vendimia pasada. Y aún 
quedan un par de semanas de 
cosecha, como mínimo. La barre
ra de los 40 millones era el obje
tivo en los prolegómenos de la 
campaña y se van a superar con 
creces.

Pedro José Martín-Zarco no 
cesa de agradecer a los socios su 
confianza, y también su pacien
cia.

Andrés Sevilla cantó a la 
amistad y a la integración
¡A U R ELIO  MAROTO

El cantante solanero Andrés 
Sevilla Marín conquistó a su pro
pio público. A sus amigos. Y tam 
bién a otra mucha gente que se 
unió al concierto benéfico que 
ofreció este sábado en el audito
rio del Centro de Artes. Una cita 
especial. Una cita esperada. A 
favor del Centro Ocupacional V ir
gen de Peñarroya' de La Solana. 
Se recaudaron 575 euros, resul
tado de la venta de 11 5 entra
das, al precio de 5 euros.

El solista irrumpió con panta
lón crudo y camisa a cuadros. In
dumentaria sencilla, como su gui
tarra. A lado, Manuel Valencia, 
dispuesto para acariciar el piano 
al son de su voz. El patio de buta
cas estaba lleno y Andrés alzaba 
la mirada. Pareció sentirse arro
pado desde el primer momento. 
Tal era su deseo. Por delante, casi 
una veintena de canciones en las 
que darlo todo. Su admirado A l
berto Cortez, la gran Mercedes 
Sosa, el incombustible Víctor M a
nuel, su amigo y paisano Francis 
A lham bra... Y algo de zarzuela, 
cómo no.

Andrés Sevilla cantó, sintió e 
hizo sentir. Su voz sigue siendo 
plena y ha adquirido matices que 
sólo la experiencia, y un empeño 
constante por mejorar, te dan.

El concierto fue subiendo el 
termómetro a medida que discu
rría. Hubo momentos álgidos, por 
ejemplo la interpretación de 'Sólo 
pienso en ti', que desgraciada
mente no pudo contar a última 
hora con los protagonistas de la 
historia que encierra la ¡cónica 
canción de Víctor Manuel. O el 
homenaje a los emigrantes espa
ñoles que nunca volvieron cuan

do interpretó 'El abuelo1. Rememo
rando sus tiempos de barítono, se 
atrevió con la romanza 'Mi aldea', 
la célebre salida de Juan el In
diano en la zarzuela Los gavila
nes.

Precisamente, en la segunda 
fila escuchaba, atenta, María Do
lores Travesedo, amiga personal 
y presentadora de la velada. La 
soprano, también empresario al 
frente de la compañía profesio
nal Musiarte Producciones, aún se 
recupera de la pérdida de su 
amigo y socio Antonio Lagar. El 
barítono falleció en un trágico 
accidente el pasado mes de junio 
y Andrés Sevilla le rindió su parti
cular homenaje. Corrieron lágri
mas de emoción mientras cantó 
'Cuando un amigo se va1.

El cantante solanero terminó 
el concierto con palabras de gra
titud, igual que lo empezó. Y se 
fue del escenario caminando des
pacio hacia bambalinas, con el 
oído todavía atronando tras una 
sonora ovación del público. De su 
público. De sus amigos.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Canfali-Jaraíz. #327, 12/10/2018.



r s:2 \ Comarca vie r n e s , 12 | o c tu b r e  2018 j Jaraiznoticias

Éxito de la
Carrera
“Todos
Somos
Campo de
Montiel”
■ JARAIZ

El domingo terminó la primera 
carrera de relevos por el Campo 
de,Montiel que durante los días 
5, 6 y 7 de octubre, ha recorrido 
183 kilómetros por los municipios 
de la Comarca. El itinerario de la 
carrera fue, el primer día, Ruide- 
ra, Ossa de Montiel, Villahermo- 
sa y Montiel; segundo día, Mem
brillo, La Solana, Alhambra, Ca- 
rrizosa, Fuenllana, Vva. De los 
Infantes, A lmedina, Puebla del 
Príncipe y Villamanrique; y tercer 
día, Cózar, Torre de Juan Abad, 
Castellar de Santiago y Torrenue- 
va.

Las catorce entidades que han 
organizado la ruta han expresa
do su satisfacción por haber su
perado las expectativas de parti
cipación. También agradecen la 
colaboración de la mayoría de los 
equipos municipales de las pobla
ciones por donde ha pasado la 
carrera.

La Junta de Castilla La Mancha 
ha apoyado esta iniciativa repre
sentada por el Consejero de Agri
cultura, Medio Ambiente y Desa
rrollo Rural, Francisco Martínez 
Arroyo.

Los relevistas, en número sufi
ciente para cubrir los 183 kilóme
tros, se vieron acompañados por 
otros corredores. Como anécdo
ta, el tramo que recorrieron con
juntamente los concejales de PP y 
PSOE de la misma localidad. 
Tampoco la edad fue problema 
para participar ya que hubo una 
relevista de 80 años y un bebé de 
meses que portaba el relevo en 
el carrito empujado por su ma
dre.

Se leyó el manifiesto que daba 
significado a la carrera y que se 
resumía en el deseo de una tierra 
viva y con futuro para el Campo 
de Montiel.

En Torrenueva, meta final de la 
carrera, el acto se completó con 
la plantación de un madroño, 
donado por la Asociación Cultu
ral El Candil, utilizando la tierra 
recogida de todos los pueblos. Se 
aprovechó este acto final para 
otorgar un reconocimiento espe
cial por su labor en pro del Cam
po de Montiel, a tres vecinos con 
grandes méritos: Rufino Manza
nares Vinuesa, de San Carlos del 
Valle; Daniel Lillo, de Albaladejo 
y Patricia Fernández Juan, de To
rrenueva.

El A y u n ta m ie n to  ' 
se c o m p ro m e te  
a  la  c o n tra ta c ió n  
d e l 60%  d e  los 
pe rfiles
d e s e m p le a d o s  • 
d u ra n te  ó m eses

■ JARAIZ
El Ayuntamiento de Moral de 

Calatrava ha celebrado el acto de 
clausura y entrega de diplomas 
de los certificados de profesiona- 
lidad para los alumnos que han 
formado parte de los cursos de 
Certificado de profesionalidad en 
Operaciones básicas de revesti
mientos ligeros y técnicos en cons
trucción, Nivel li para desemplea
dos. Con compromiso de contra
tación del 60% de los alumnos; 
Certificado de profesionalidad en 
«Atención sociosanitaria a perso
nas dependientes en Instituciones 
Sociales. Nivel II para desemplea
dos. Con compromiso de contra
tación del 60% de los alumnos; 
Certificado de profesionalidad de 
«Atención Sociosanitaria para

personas dependientes en Institu
ciones Sociales» Formación Plus- 
Jóvenes inscritos en el Sistema de 
Garantía Juvenil.

En total han sido 45 los alum
nos que han formado parte de 
estos cursos en los últimos meses. 
De ellos un total de 15 (de los 
perfiles desempleados) serán con
tratados por el propio Ayunta
miento durante 6 meses, cum
pliendo con el compromiso de

contratación del 60% del alum
nado; con una aportación de re
cursos propios de 30.000 euros.

Durante el acto, celebrado en 
el Salón del Plenos del Consisto
rio, el director provincial de Em
pleo y Formación, Agustín Espi
nosa, ha hecho hincapié en la 
importancia de la formación y 
cualificación que se llevan a cabo 
con estos cursos en los que la 
Junta de Comunidades de Cas

tilla  la M ancha ha apo rtado  
120.00 euros.

Por su parte el alcalde, Manuel 
Torres Estornell, ha felicitado a los 
alumnos que han obtenido el cer
tificado de profesionalidad y ani
maba «a seguir con la formación 
como herramienta necesaria para 
insertarse en el mundo laboral», 
poniendo de relieve la formación 
y el empleo para el grupo popu
lar en el gobierno del ayunta
miento: «Para este equipo de go
bierno es una prioridad seguir 
formando a vecinos y vecinas de 
Moral, especialmente a aquellos 
que están parados».

Próxim a
hom ologación

El primer edil anunciaba que 
en los próximos días se hom o
logará también la especialidad 
de agricultura, como base de fu 
turo en una localidad em inen
temente agrícola en la que hay 
que poner el acento en la cuali
ficación de sectores que apor
tan trabajo a los vecinos y rique
za al municipio.

«Las Avispillas», cuadrilla de 
vendimia ganadora del Gran 
Almuerzo de Radio Surco
■ JARAIZ

Radio Surco 99.2, Manzanares 
- Valdepeñas, ha terminado su 
temporada de vendimia 2018 
con la entrega de su tradicional 
Gran Almuerzo. Hasta Membri
llo se ha ido a parar este año el 
premio del concurso más cotiza
do entre las cuadrillas de vendi
miadores de Castilla-La Mancha.
La Cuadrilla de Las Avispillas fue 

sido la afortunada. Esta cuadrilla 
está formada por unos 10 de ven
dimiadores, la mayoría de ellos 
gente joven que en muchos ca
sos lo hacen para ganarse un d i
nero para seguir estudiando. 1 7 
días de trabajo que ven visto re
compensado, además, con este 
suculento premio.

El Gran Almuerzo es un premio 
tradicional ya en Radio Surco Cas
tilla-La Mancha y que está com
puesto por productos agroalimen- 
tarios típicos de la tierra en su 
mayoría y consumidos tradicio
nalmente en esta época. No falta 
el buen vino blanco y tinto, el que
so de oveja, harina de titos, ja
món, morcillas, chorizo, pance
ta, pan, una tarta gigante y un 
masaje para dos personas. Todos 
los productos han sido llevados 
por los miembros de Radio Surco 
directamente a la finca.

Radio Surco da la enhorabuena 
a esta cuadrilla y agradece la co
laboración de todos los patroci
nadores sin.cuya aportación, no 
podría realizarse.

■ JARAIZ
SEI colegio Público Cervantes de 
Santa Cruz de Múdela se convier
te en referente en la provincia, al 
ser el primer centro en iniciar el 
programa STARS, cofinanciado 
por la Unión Europea, prom o
viendo así un proyecto escolar 
saludable.

El objetivo de esta iniciativa es 
concienciar a los alumnos de la 
importancia de proteger el me
dio ambiente, la responsabilidad 
individual en los desplazamientos, 
la importancia de la actividad fí
sica para la salud y el rendimien
to escolar, así como proponerles 
las opciones de desplazarse por 
su localidad andando o en bici 
por calles tranquilas.

Uno de los activos del proyecto 
STARS es el valor pedagógico de

circular en la calle, el espacio co
mún, para el desarrollo de la au
tonomía infantil. La calle, y en 
particular el tráfico -con sus re
glas bien definidas, el lenguaje de 
la señalización, los espacios com
partidos, la convivencia entre in
dividuos y entre diferentes veloci
dades, la planificación de rutas 
oportunas, contiene los elemen
tos necesarios para ser «escuela 
de ciudadanos», aprender dere
chos y deberes, y gestión del ries
go.

Para el desarrollo de STARS es 
fundamental el papel de los pro
fesores, de las familias y el de los 
alumnos, así como del ayunta
miento, que ha apostado fuerte 
por este proyecto, para convertir 
a Santa Cruz de Múdela en un 
lugar mejor donde vivir.

►► Santa Cruz de Múdela

El colegio Cervantes pone en 
práctica el proyecto Stars de 
movilidad
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35a SEMANA DE ZARZUELA
(Declarada Fiesta de Interés Turístico Nacional)

3er FESTIVAL LÍRICO
L A  S O L A N A

(Ciudad Real)
Del 12 al 28 Octubre de 2018
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Autoridades de la provincia y municipales en santa Cruz

La Diputación promociona los productos de caza menor 
como agentes que dinamizan pueblos y crean riqueza
►► La institución provincial retom a en Santa Cruz d e  M údela ia iniciativa 
"Sabores del Quijote"

En la exposición de la Cooperativa Vinícola de Valdepeñas

|  JARAIZ
■  La Diputación de Ciudad Real 
ha retomado este pasado fin de 
semana en Santa Cruz de Mude- 
la la iniciativa "Sabores de Q ui
jote, Productos y Platos de Nues
tra Tierra" para promocionar la 
caza menor, y la perdiz roja, des
de el punto de vista turístico y 
gastronómico y también como 
sector que influye en la creación 
de empleo y riqueza.

El presidente de la Diputación, 
José Manuel Caballero, acompa
ñado por la alcaldesa, Gema 
García Mayordomo, declaró que 
eventos como el organizado en 
Santa Cruz de Múdela sirven para 
reivindicar el mundo rural, la caza 
menor como activo económico y 
la gastronomía vinculada con el 
turismo. Recordó que sin’nuestros 
pueblos y nuestros productos Es
paña no podría ser el granero de 
Europa.
"Los Sabores del Quijote" sirven 

para reivindicar que diez m illo
nes de españoles vivimos en pue
blos, pero matizó que tenemos 
que reivindicar los mismos dere
chos y oportunidades que tienen 
en las zonas urbanas para que 
nuestros hijos e hijas tengan una 
vida plena en el entorno que los 
ha visto nacer. Por reclamó el 
compromiso que garantice en el 
medio rural los mismos niveles de 
bienestar, educación, sanidad y 
oportunidades de encontrar tra
bajo.

Llamó la atención sobre la im 
portancia de la caza menor en 
nuestra provincia, "la cuna de la 
perdiz roja", que es un producto 
típico de nuestra tierra, "casi ex
clusivo y premium desde el punto 
de vista cinegético". Remarcó el 
carácter social de la caza, porque 
permite del desarrollo de otras 
actividades que crean riqueza y 
empleo.

Destacó que el sector de la caza 
no es contrario ni está enfrenta
do con el turismo rural, ni con la 
actividad deportiva en el campo, 
ni con la agricultura.

Recordó que los partidos políti
cos y las instituciones tienen la 
obligación de defender la caza, 
un sector que no puede ser utili

fesionales que ofrecen sus crea
ciones culinarias en estableci
mientos de la localidad.

Los Sabores del Quijote hacen 
posible, en opinión de Caballe

ro, que consumamos y valoremos 
los productos de nuestra tierra, 
que son de muy buena calidad y 
saludables, ya que nuestra gas
tronomía permite dietas tradicio
nales que son equilibradas y ca
paces de adaptarse a los gustos 
de los nuevos consumidores sin 
renunciar a la calidad.

Ha querido llamar la atención 
sobre el atractivo que ofrece San
ta Cruz de Múdela y la comarca, 
con un gran valor no sólo gastro
nómico sino también histórico y 
patrimonial.

Por su parte, la alcaldesa de 
Santa Cruz de Múdela, Gema 
García Mayordomo, dio la bien
venida a la localidad y agradeció 
a la Diputación que haya elegido 
su pueblo este año como sede de 
la actividad "Los Sabores del Qui
jote".

Aseguró que el impacto de la 
actividad en su municipio es muy 
importante porque durante el fin 
de semana sería visitado por nu
merosas personas procedentes de 
la comarca y de toda la provin
cia. Vecinos y visitantes podrían 
degustar las suculentas tapas pre
paradas por los establecimientos 
del municipio y los ciudadanos lle
gados de otros lugares también 
tendrían la oportunidad de parti
cipar en visitas guiadas al San
tuario de las Virtudes, que tiene 
una singular .plaza de toros. Ru
tas cicloturistas y senderismo son 
otras actividades que completa
ron un atractivo programa de ac
tos paralelo al evento promocio
nal que acogió el pabellón depor
tivo cubierto durante todo el fin 
de semana.

En el stand de la D.O. Valdepeñas

Visita al stand de la Denominación de Origen La Mancha

zado como arma arrojadiza, por 
lo que hay que lograr la mejor 
reglamentación con el consenso 
de todos.

En Santa Cruz de Múdela se ha

centrado toda la actividad culina
ria en la perdiz roja, aunque tam 
bién se ha podido degustar co
nejo, galianos y cordorniz en ta
pas realizadas por excelentes pro
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►►Acto presidido por Emiliano García-Page

El Gobierno regional felicita 
a los premiados con las 
Medallas al Mérito Cultural

Personas distinguidas con los premios al mérito cultural y autoridades de la región

|  JARAIZ
■El consejero de Educación, Cul
tura y Deportes, Angel Felpeto, ha 
transmitido, en nombre del G o
bierno regional, su felicitación a 
las personas e instituciones pre
miadas con las Medallas al Méri
to Cultural, por ser "un ejemplo 
para el conjunto de la sociedad y 
una muestra de que Castilla-La 
Mancha tiene presente y futuro".

El consejero intervino en la en
trega de la Medalla al Mérito Cul
tural Extraordinario de Castilla-La 
Mancha, en el Teatro Circo de A l
bacete, en un acto presidido por 
el jefe del Ejecutivo autonómico, 
Emiliano García-Page.
Angel Felpeto ha destacado que 

"hoy es un día de fiesta, de felici
taciones, de estar orgullosos de 
todas estas personas e institucio
nes que han sido galardonadas y 
que reflejan el talento, el trabajo 
y el conocimiento en Castilla-La 
Mancha".
El consejero de Educación ha 

subrayado que con el Plan Estra
tégico de Cultura "nos marcamos 
el reto de avanzar en la dirección 
que creimos correcta, en hacer los 
esfuerzos necesarios para alcan
zarlo, en definitiva, en dar a la 
cultura la importancia que en a l
gún momento tuvo".
"Sabemos las dificultades que

habéis atravesado y somos cons
cientes de que el reto era com
plejo y los recursos limitados; en 
ocasiones la realidad se impone 
al deseo de cambios", ha desta
cado el consejero. "Se necesita 
tiempo, se necesita confianza y 
tener clara la necesidad de cami
nar hacia delante incluso desde 
el desacuerdo, pues lo que está 
en juego es demasiado valioso 
para ser ignorado".

Felpeto ha. señalado que, en 
este proceso, "hemos querido 
cam inar siempre de la mano de 
los creadores, de los profesio
nales, de las instituciones, con 
la insatisfacción ocasional de no 
haber conseguido todos los ob 
jetivos, pero también con la ale
gría y tranquilidad de haber me
jorado numerosas cosas y ha
ber propuesto las bases de un 
cambio".
El titu la r de Educación, C ultu

ra y Déportes tam bién ha tras
ladado su gratitud a toda la V i
ceconsejería de Cultura y a la 
com unidad educativa del IES 
'Princesa Galiana' de Toledo, al 
co lectivo  juven il 'N ueva  Era 
Teatro', a 'M atadero LAP Tea
tro ' y la empresa Demo, encar
gada del diseño del Premio.
Por su parte, Rafael Canogar, 

Medalla al Mérito Cultural Ex

traordinario, ha felicitado a todos 
los distinguidos en estos premios 
y ha hecho un reconocimiento 
especial al escultor almanseño, 
José Luis Sánchez, M edalla al 
Mérito Cultural en las Artes Plás
ticas a título postumo, "un artista 
querido y admirado, a quien co
nocí o con quien colaboré en al
gún proyecto de diseño en los 
años 50, y estamos en su tierra y 
hubiera sido más apropiado para 
él como homenaje postumo a su 
vida y obra".

Los prem iados

La Medalla al Mérito Cultural Ex

traordinario de Castilla-La Mancha 
este año ha ido destinada al pin
tor, escultor y grabador Rafael Ca
nogar, mientras que la Medalla al 
Mérito Cultural en el Patrimonio 
Cultural ha recaído en la Funda
ción Castillo de la Estrella de Mon- 
tiel, así como en su equipo de ar
queólogos y restauradora. Ade
más, este galardón se ha entre
gado a la empresa MAYASA (Mi
nas de Almadén y Arrayanes, S.A).

En cuanto a la Medalla al Méri
to Cultural en las Artes Plásticas 
ha sido para José Luis Sánchez 
Fernández, a título postumo, y 
para Victoria Santesmases, mien
tras que la Medalla al Mérito Cul
tural en las Artes Escénicas y Mú
sica ha recaído en el director'de

cine albaceteño José Luis Cuer
da; el clarinetista y compositor 
Jesús Villa-Rojo; el dramaturgo 
toledano Antonio Martínez Balles
teros, y la autora teatral albace- 
teña Marta Torres.
La Medalla al Mérito Cultural en 
la Creación Literaria, Edición y 
Fomento de la Lectura ha reco
nocido la labor del dramaturgo 
Domingo Miras Molina, y de Be- 
goña Marlasca Gutiérrez, quien 
ha sido desde 1986, directora de 
la Biblioteca Pública del Estado en 
Cuenca. También han sido galar
donados el Seminario de Litera
tura Infantil y Juvenil de Guada- 
lajara, y Alfonso González Cale
ro por su trabajo en Almud Edi
ciones de Castilla-La Mancha.

La Junta hará efectiva la gratuidad de medicamentos para 
menores con discapacidad desde el 11 de octubre
■ j a r a íz
GEI presidente de Castilla-La 
Mancha, Emiliano García-Page, 
ha apuntado que desde el 11 
de entrará en v igo r la orden 
para la gratu idad de m edica
mentos y absorbentes de incon
tinencia urinaria para menores 
de 18 años con un grado de 
discapacidad reconocida igual 
o superior al 33% y con rentas 
anuales inferiores a los 18.000 
euros. Una m edida de la que 
podrán beneficiarse unos 6.300 
menores y que pone de m an i
fiesto que en la España de hoy

DIÁ MCIOSÁL DE
"se p ro tegen  más los d e re 
chos".
Así lo ha señalado el ¡efe del Eje

cutivo regional durante la inau
guración del acto institucional del 
Día Nacional de las Amas de 
Casa en Aldea del Rey (Ciudad 
Real), un acto organizado por la 
Asociación de Amas de Casa, 
Consumidores y Usuarios 'Cala- 
trava ' para hom enajear a las 
amas de casa por la labor diaria 
que realizan, en la que han parti
cipado cerca de ochocientas mu
jeres de asociaciones de cuaren
ta municipios de la provincia.

El presidente regional ha pues
to en valor el traba jo  de las m u
jeres que han contribuido a " le 
vantar y modernizar" el país con 
su esfuerzo "sereno y tranquilo". 
Una labor que ha personaliza
do en Bienvenida Pérez, presi
denta de esta asociación, ase
gurando que "sin vuestro trabajo 
no se explica que España haya 
cambiado como lo ha hecho en 
estos cuarenta años" de dem o
cracia, "los mejores que hemos 
ten ido", en los que se han con
seguido importantes logros. Én
tre ellos, la incorporación de sie
te millones de mujeres al mer
cado labora l, a lgo sin lo que 
"hubiera sido imposible que Es
paña hubiera duplicado su r i
queza" como lo ha hecho en 
estos años.

SI VE BIEN 
APRENDERÁ MEJOR
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María Lorenzo y Rubén 
Monreal vencen en la 29a 
Milla Urbana de Valdepeñas
■ j a r a íz

I  María Lorenzo del Valdepeñas 
Athletic y Rubén Monreal del At
letismo Numantino se han pro
clamado vencedores en catego
ría absoluta en la XXIX Milla Ur
bana Ciudad de Valdepeñas y 
XIII Memorial Federico García To
ledo, que se han celebrado en 
la tarde de este pasado sábado, 
en el Paseo de la Estación de Val
depeñas. Una prueba, organiza
da por el Inmobiliaria Teo Val
depeñas Athletics Club con la co
laboración del Ayuntamiento de 
Valdepeñas La Academia, Inno
va Informática, La Factoría, El 
Café Local y Bodegas Miguel Ca- 
latayud entre otras empresas, y 
en la que también se homena
jea a uno de los mejores atletas 
valdepeñeros de todos los tiem
pos, Federico García Toledo, que 
perdió la vida trágicamente hace 
trece años en un accidente de trá
fico. Así, este año ha habido a l
rededor de setecientos partici
pantes inscritos en las distintas 
pruebas disputadas a lo largo de 
toda la tarde.
• El presidente del A th le tics 
Club, Juan Crespo, ha desta

cado el gran nivel que ha podi
do verse entre los atletas de las 
distintas categorías, además de 
poner en valor que la carrera 
haya llegado a los 29 años de 
h istoria  convirtiéndose en la 
más a n tig u a  de C astilla -La . 
Mancha y una de las más lon
gevas de toda España. Igual
mente, ha destacado la repre
sentación que ha tenido el In
m o b ilia r ia  Teo V a ldepeñas  
Athletics Club en las distintas 
categorías y ha querido agra 
decer el apoyo que cada año 
muestra el Ayuntamiento de la 
localidad, que aporta un euro 
por niño en m ateria l escolar 
para fom entar la participación 
entre los centros educativos.

Por su parte, el teniente de a l
calde de Juventud y Deportes, 
José Manuel Patón, ha hecho hin
capié en esa colaboración que el 
Consistorio valdepeñero presta 
a los clubes deportivos, destacan
do sobre todo el incremento de 
alumnos en las escuelas deporti
vas de atletismo, que sirven de 
cantera para clubes como el In
mobiliaria Teo.

Además, ha querido tener un

Virginia García y Andrés 
Morales, de Extenuación, 
segundos en la Media 
Maratón de Alcázar
U .g.

Los atletas populares del Club 
Extenuación Valdepeñas Virginia 
García Egido y Andrés Morales 
Bautista se clasificaron segundos 
de sus respectivas categorías de 
edad (Máster 40 y Máster 55) en

la Media Maratón de Alcázar de 
San Juan, disputada en la maña
na del domingo 7 de octubre. Vir
ginia llegó a meta con un crono 
de 1 hora 32 minutos 40 segun
dos y Andrés Morales lo hizo en 
1:24:51.

Los padres de federico García Toledo con los ganadores de la Milla

recuerdo especial para Federico 
García Toledo, del que ha dicho 
que «le gustaría que le recordá
ramos con ilusión, con juventud y 
con alegría», y que «abrió puer
tas para otros deportistas valde
peñeros que han llegado des
pués».

Después de celebrarse las prue
bas de alevín, infantil, pitufos y las 
categorías cadete y absoluto, se 
ha celebrado una Marcha Popu
lar en homenaje a Federico Gar
cía Toledo en la que han partici
pado niños y mayores y fam ilia
res de Fede.

En categoría Absoluta Masculi
na completaron el podio Abdul 
Rahimi, de Atletismo Criptaza, y 
Juan José Gualo, del Valdepeñas 
A.C. Y en Femenina segunda fue 
Violeta Muñoz, de Miguelturra y 
M anuela Masso, de Atletismo 
Criptana.
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^  Fútbol Sala. Primera División

7-2. Derrota en “la otra liga”
I  JOSÉ ÁNGEL FERNÁNDEZ LÓPEZ /

@J0SIAFL_
ElPozo Murcia ganó al Viña Al- 

bali Valdepeñas (7-2). Los hom
bres de Diego Giustozzi no die
ron opción a un Valdepeñas que 
dio la cara en el Palacio. Los go
les locales fueron obra de Migue- 
lín (2), Pito (2), Matteus, Andresi
to y Alex García. Por parte azulo- 
na, anotaron Andresito, en pro
pia meta, y Dani Santos.
El Viña Albali Valdepeñas visita

ba el Palacio de los Deportes de 
Murcia en la 4a ¡ornada de la I a 
división de la Liga Nacional de 
Fútbol Sala. ElPozo Murcia era el 
rival de un conjunto valdepeñero 
que se presentaba en territorio 
murciano con poco que perder y 
mucho que ganar.

Pero pronto dejaron claro los 
locales que no se iban a relajar 
frente a un conjunto recién ascen
dido. En los primeros instantes del 
partido, aparecía Mendiola para 
salvar a los suyos. Pese a ello, 
poco pudo hacer ante el remate 
de Miguelín que se colaba por la 
escuadra de la portería azulona. 
Era el 1 -0.
A punto estuvo Pito de hacer el 

segundo, pero su disparo se es
trelló en el palo. Sí lo iba a hacer 
Matteus, después de un saque de 
esquina. En el mismo minuto, el 
Valdepeñas reaccionaba tras otro 
comer. El encargado de sacarlo 
fue José Ruiz y Andresito introdu
cía el balón en su portería. La

marea azulona desplazada has
ta Murcia festejaba el primer tan
to azulón.

Antes de llegar al descanso, 
Andresito se resarcía de ese gol 
en propia meta, estableciendo el 
3-1 en el marcador. El jugador 
local batía a Mendiola y con este 
3-1 llegábamos al descanso.

En la segunda mitad, el conjun
to murciano seguía aumentando 
su renta. Pito era el autor del 4-1 
y Miguelín hacía el quinto de pe
nalti. El Viña Albali Valdepeñas lo 
intentaba con Mimi como quinto 
hombre, aunque sin crear dema
siado peligro sobre la meta de
fendida por Fede.
.Sobrepasado el ecuador de esta 
segunda mitad, Pito subía el sex
to al electrónico, segundo en su 
cuenta particular. Y a 4 ' del final, 
Dani Santos maquillaba el mar
cador tras ejecutar un córner ser
vido por Mimi.

Segundos más tarde, Alex Gar
cía, hermano de Manu, era el en
cargado de anotar el último tan
to del encuentro, el definitivo 7-2 
de un choque en el que el Viña 
Albali Valdepeñas compitió fren
te a un equipo que ha ganado 
todos sus partidos hasta la fecha. 
Un Viña Albali Valdepeñas que 
peleó un partido de una Liga que 
no es la suya.
- Próximo partido (5a ¡ornada): 
Sábado 13/10, Viña Albali Val
depeñas vs Jimbee Cartagena 
F.S., 18:15 horas.

>► Fútbol Sala

4-2. El filial vence de nuevo 
en ‘La Molineta’
■ p a c o  m o n t e r o @ p m o n t e r o f u t s a l

■Segunda victoria de los de Ro
bles en casa ante un CFS Minaya 
que plantó cara sobre todo en la 
segunda mitad. Los azulones ga
nan en casa, pero la asignatura 
pendiente esta en la cancha aje
na. Esta próxima ¡ornada viaja
rán a Campo de Criptana.

El partido comenzaba con do
minio de los locales; tocando bien 
y creando peligro como es habi
tual en el conjunto azulón. El fru
to de ese dominio llegó a los 5' 
en un buen pase de Jhony que 
Alex Naranjo convierte en el pri
mero de la tarde.
Antonio José tuvo un par de oca

siones que no pudo culminar, una 
por falta de puntería y la otra 
porque el "pa io" se lo impidió.
A los dos minutos, un penalti en 

el área minayero puso el 2-0 en 
el luminoso, Antonio José sería el 
encargado de transfqrmárlo.

El binomio Jhony - Alex genera
ba mucho peligro y éste se tradu
jo en el tercero de la tarde para 
los azulones, en el 18'. Una ju
gada desafortunada hizo que, al 
intentar un despeje, David Espa

das introdujera el balón en pro
pia puerta. Se llegó al descanso 
con 3-1 en el marcador.MÁS EQUILIBRIO

La segunda mitad hubo más 
equilibrio en el juego y el Minaya 
comenzó a disfrutar de ocasiones.

Una acción violenta de un juga
dor minayero., que pisó a Angel 
estando éste en el suelo, acarrea 
su expulsión (el jugador entró en 
el vestuario local a disculparse por 
la agresión al finalizar el encuen
tro). 10 minutos después, Juan 
Cózar es el encargado de aumen
tar la distancia en el luminoso con 
una vaselina sobre el meta visi
tante. La respuesta no se hizo es
perar y Minaya salió a jugar de 5 
y Cristian puso el segundo en el 
marcador de Minaya.
Con el resultado de 4-2 se llegó 

al final del encuentro.
El próximo partido del filial se 

jugará en Campo de Criptana el 
sábado 13 de octubre a las
1 8:00h.

os de Viña Albali no pudieron impedir la contundente victoria de El Pozo (Foto ACP-FS Valdepeñas)

Los vinateros esperan con impaciencia el partido ante el Cartagena (Foto ACP-FS Valdepeñas)

DESDE 1980, ARTES MARCIALES EN SERIO

Telf. 687783086
www.gymokinawa.net

NIDIA GARCIA MOYA

S U B C A M P E O N A  D E EU R O P A  2 0 17
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Fútbol. 1a Autonómica. Grupo II

Victoria del Valdepeñas en el campo de Infantes (2-3)

Trío arbitral ¡unto a los capitanes (el valdepeñero a la derecha)

■ ROBERTO SÁNCHEZ LULO
Partido correspondiente a la Jor

nada IV en I a Autonómica, gru
po II, jugado el pasado domingo 
en el campo de fútbol «San M i
guel» de Villanueva de los Infan
tes, que finalizó con el resultado 
de C.F. Infantes, 2 (David Vélez 
47 ' y 49 ' -pen.-); C.D. Valdepe
ñas, 3 (Gustavo 5 ', Tole 17' y 
David Almodóvar 71')

Cuarta ¡ornada para los pupi
los de Juan Carlos Peñalver que 
consiguen su primera victoria fue
ra de casa y siguen invictos en el 
campeonato. Mantenemos el se
gundo puesto y ya nos prepara
mos para afrontar la visita al lí
der, Criptanense.

Muy pronto iban a empezar los 
valdepeñeros a mandar sobre el 
terreno de juego. Guille daba la 
primera advertencia en la porte
ría defendida por Franco y poco 
después nos adelantaríamos gra
cias a nuestro hombre gol esta 
temporada. Gustavo, 0-1, min. 5, 
aprovecha un rechace para po
ner el primer tanto en el casillero.
Tras el gol los locales empeza

ron a buscar la portería de Anto
nio. Varias jugadas a balón para
do bien salvadas por nuestro guar
dameta y algún lanzamiento leja
no que rozaba el palo daban los 
primeros sustos a nuestro equipo.

Y que mejor manera de quitar
se el miedo que con el segundo 
gol. Tole, 0-2, min. 1 7, lanzó una 
falta directa muy lejana que sor
prende a Franco poniendo el 
marcador muy de cara para los 
valdepeñeros.

Los locales seguían buscando 
crear peligro a balón parado, 
pero no encontraban la manera 
de ver" puerta. Mientras los visi
tantes parecían poder sentenciar 
en cualquier contra. Gustavo pro
baba de nuevo desde lejos a Fran
co, que está mejor colocado para 
detener.
Los instantes finales de la prime

ra parte estuvieron bien controla
dos por nuestros chicos, a pesar 
del apretón local y el marcador 
se quedaría en clara ventaja al 
descanso.

RECORTARONDISTANCIAS
En la reanudación, los locales 

salieron muy enchufados y consi
guieron igualar el marcador en 
un abrir y cerrar de ojos. El '9 ' 
local, David Vélez, recortaba dis
tancias, 1 -2, min. 47, con un per
fecto lanzamiento de falta que

Antonio consiguió tocar con la 
punta de los dedos. Y tras saque 
de centro, recuperación local y de 
nuevo el goleador local comple
taba el doblete, 2-2, min. 49, de 
penalti.

Con la adrenalina por las nu
bes por haber conseguido empa
tar tan pronto, los locales se fue
ron claramente en busca de .la 
victoria que consiguiera rematar 
la remontada. Los visitantes bus
caban llegar a portería contraria 
a balón parado.

Una vez pasado el «arreón» lo
cal, de nuevo los valdepeñeros se 
hicieron con el control del partido y 
de las ocasiones. Lérida, Gustavo 
y Tole tienen una serie de ocasio
nes en los mejores minutos de los 
visitantes en la segunda parte. Y 
consecuencia de esto llegó el ter
cer gol. David Almodóvar, 2-3, min. 
71, aprovecha un buen centro de 
Gustavo para poner, de nuevo, a 
nuestro equipo por delante.

A partir de este momento, los 
locales intentaron de nuevo igua

lar el partido, pero ninguna oca
sión creo excesivo peligro y los 
visitantes en dos contras de Gus
tavo y Uriel estuvieron a punto de 
ampliar la ventaja visitante.

Así llegamos al final de un en
cuentro con fases muy dispares en 
el juego y que nos permite sumar 
una victoria fuera y aprender un 
poco de cara a la próxima ¡orna
da, donde visitaremos el campo 
de fútbol de Agustín de la Fuente 
de Campo de Criptana para ju
gar contra el líder del campeo
nato, el C.D. Criptanense. 
Arbitro: Agustín Sánchez Salce
do.
C.F. Infantes: Franco, Josema, 
Marco, Matías, Nacho, Joaquín, 
Molina (75'), Juankar, José Ma
ría (76'), Pablo y David Vélez. 
Suplentes: Víctor, Sergio, Mera, 
Manu (76') y Samu (75').
C.D. Valdepeñas: Antonio, Che- 
chu, Rubén, Campano, Anteque
ra (57'), Arando, Luis Piña, Yoel 
(90'), Tole (80'), Guille (57') y 
Gustavo (88').
Suplentes: Sergio Toledo, Sergio 
Álvarez, Edu Osorio (90'), Uriel 
(80'), Lérida (57'), Juanki (88') y 
David Almodóvar (57'). 
Amonestados:
Amarilla para Campano -83'-, 
Lérida -83 '- y Rubén -90 '- por 
parte de los visitantes.

►► Fútbol. Liga Nacional Juvenil. Grupo XV

3-0. Derrota valdepeñera en un difícil desplazamiento a Toledo

Los jugadores se preparan para disputar el encuentro

■ ROBERTO SÁNCHEZ LULO
Partido correspondiente a la Jor

nada VI en Liga Nacional Juve
nil, Grupo XV, jugado el pasado 
sábado en el campo anexo al Es
tadio Salto del Caballo de Tole
do, que concluyó con el resulta
do de C.D. Toledo, 3 (Juan 3', 
Chino 18' y Marcos 82'); C.D. 
Valdepeñas, 0.

El Valdepeñas de Antonio de la 
Torre luchó por traerse algo posi
tivo de uno de los campos más 
difíciles de la categoría, pero no 
pudo ser y Jos locales se llevan 
una victoria que los mantiene en 
la zona alta de la tabla.
Nada mas comenzar el encuen

tro llegaría el primer gol local. 
Doble ocasión sobre la puerta 
defendida por Alex y en el recha
ce marca Juan, 1-0, min. 18, el 
primer gol del Toledo. Duro co
mienzo para nuestro juvenil que 
tenía que remar contracorriente. 
Seria en el min. 11 cuando nues

tros chicos tuvieron la primera 
ocasión del partido. El balón aca

baba en comer. Y en el lanza
miento, el balón no encontraba 
la puerta de Nico, guardameta 
local.

A continuación, intercambio de 
ocasiones. Los locales tuvieron 
una doble opción tras un comer, 
que no acabó en nada. Mientras 
que los visitantes tenían una oca
sión en pies de Samu, que tam 
poco tuvo fortuna de cara a gol.

Tras una buena ocasión local 
cortada perfectamente en defen
sa por Fran Marín, llegaría otra 
doble ocasión que acabaría en el 
segundo gol del partido. Chino, 
2-0, min. 18, vuelve a aprovechar 
otro rechace para remachar un 
marcador que se ponía cada vez 
más cuesta arriba.

Después del segundo gol, los 
valdepeñeros intentaron echarse 
arriba en busca de un gol que 
consiguiera meternos de nuevo en 
el partido. Alex tenia que hacer 
una buena intervención para evi
tar el tercero y Uriel daba la ré
plica en portería contraria sin pre-

Once de salida del equipo juvenil
mió.
Antes del descanso, Lara iba a 
tener otra ocasión, pero parece 
que no nos acompaña la fortuna 
en los encuentros fuera de casa y 
nos fuimos a vestuarios con mar
cador adverso.

PARTIDOCONTROLADO
En la reanudación, los visitantes 

intentaron salir a apretar de nue
vo en área contraria en busca de 
ocasiones y dispusimos unos bue
nos minutos que no tuvieron el 
desenlace del gol deseado. Los 
locales intentaban crear peligro 
en contras a sabiendas de tener

el partido controlado.
José Mari y Fran Marín iban a pro
bar suerte desde lejos, pero el gol 
seguía resistiéndose. Y Emi, recién 
salido del banquillo, también tuvo 
su ocasión, pero el balón se iba por 
encima de la portería.
En los últimos instantes iba a lle

gar la sentencia definitiva de los 
locales. Marcos, 3-0, min. 82, 
anotaba un golazo de libre direc
to, imposible para Alex.
Y, de nuevo, Emi iba a tener una 
buena ocasión que acabó en un 
paradón del portero local que nos 
quitó la ocasión de anotar el gol 
de la honra. Así, sin más ocasio
nes, llegaríamos al final del en
cuentro.
La próxima ¡ornada recibiremos 

la visita del C.D. Guadalajara, en 
el Polideportivo de La Molineta.

Será el domingo a las 1 2:00 ho
ras.
Arbitro: Antonio Alberola Rojas. 
3. C.D. Toledo: Nico, Rubens, 
Borja, Charly, Astu, Manu, Nacho 
(75'), Alberto (32'), Chino (72'), 
Alex Martín y Juan (65'). 
Suplentes: José, Dani (75'), Mar
cos (32'), Aarón (65'), Jesús, Alex 
Rubio (72') y Jaime.
0. C.D. Valdepeñas: Alex, Darío 
(85'), Bruno, Fran Marín, Nava
rro, Uriel, Lara (80'), Imad, Samu, 
José Mari (70') y Rubén (75'). 
Suplentes: Isaac, Sergio, Cristian 
(80 '), Alises (85 '), N ico (75'), 
Juanma y Emi (70'). 
Amonestados:
Tarjeta Amarilla para Alex Rubio 
-77'- por parte de los locales; José 
Mari -54 '- por parte de los visi
tantes.
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►► Fútbol Sala

María Muñoz y Lucía Gracia, suman más juventud al femenino
BViña Albali Valdepeñas ha hecho ofi
cial los fichajes de María Muñoz y Lucía 
Gracia para el equipo femenino durante 
la temporada 2018/2019.

El conjunto azulón sigue cogiendo for
ma con la llegada de María Muñoz Cu
chillero y Lucía Gracia Maroto, naturales 
de Pozuelo de Calatrava, con una gran 
experiencia a sus espaldas que seguro 
que traerán muchas alegrías al Viña A l
bali Valdepeñas.

La cierre María Muñoz viene proceden
te del Pozuelo FSF de disputar desde el 
pasado 2008 y hasta la actualidad la Liga 
Provincial.

Por su parte, la pívot Lucía Gracia tam 
bién es toda una experta en la Liga Pro
vincial por haber formado parte del Po
zuelo FSF y del Almagro FSF desde la tem
porada 2010. ■

El Viña Albali Valdepeñas quiere darle 
la bienvenida a su nuevo club a ambas 
jugadoras. De esta forma queda casi ce
rrada la plantilla del primer equipo fe
menino de la historia del club azulón 
#PensandoEnFemenino

Raúl Quintana y Montserrat Mahía con sus trofeos

Tenis. Master Provincial

Monserrat Mahía y Raúl 
Quintana, subcampeones en 
sus respectivas categorías

El Club Natación Valdepeñas con 18 
nadadores en el reto “70 K” de La Roda 
(Albacete)

Nadadores y nadadoras valdepeñeras con sus entrenadores

|  CONCHA CAÑIZARES.
Castilla-La Mancha ha hecho 

más visible la ELA en un evento 
que ha reunido a deportistas, per- 
sonalidades'y miembros de toda 
la sociedad.

El C.N. La Roda y la Asociación 
Adelante CLM han organizado la 
3a edición del "Reto 70K" y que 
se ha celebrado el pasado sába
do en la piscina "David Castro 
Fajardo" de La Roda (Albacete).

Este reto solidario contó con la 
participación de más de 650 de
portistas, entre los que se encon
traban 18 nadadores del C.N. 
Valdepeñas ¡unto a sus entrena
dores Ovidio Ferrón y Javier Pe- 
rona. El lema elegido para este 
encuentro ha sido "YO NADO 
POR TI"

De forma paralela se nadaron 
100 series de relevos de 100 
metros que realizaron, en distin
tos turnos, 60 equipos llegados 
de diferentes zonas de España, 
cada uno de ellos con 10 inte
grantes. En el último de estos.tur- 
nos de relevos han tomado parte 
deportistas olímpicos e internacio
nales, tales como Xavi Torres, Cla
ra Camocho, Marc Sánchez, Ju- 
dith Ignacio o David Castro.

El Director General de Juventud 
y Deportes, Juan Ramón Amores 
García y la Viceconsejera de Edu
cación, Universidades e Investiga
ción, María Dolores López, estu
vieron presentes.
Durante sus declaraciones, Juan 
Ramón Amores recordó que "sin 
investigación no hay solución y,

sobre todo, en enfermedades de 
este tipo, la cuales son descono
cidas por la gran mayoría y afec
tan a muy poca gente. Por lo tan
to, para recaudar fondos, son fun
damentales eventos como el que 
hoy estamos celebrando".
Para la mayoría de nuestros na

dadores ha sido su primera ex
periencia en un evento solidario 
y, tras esta vivencia, aseguran que 
no será la última: han comparti
do piscina con nadadores de otros 
clubes de nuestra provincia, con 
nadadores olímpicos, paralímpi- 
cos e internacionales y han dis
frutado a tope con su relevo de 
100x100. Una excelente organi
zación para  m ostra rnos  
que #laelaexiste. Para nosotros, 
un inicio perfecto de temporada!!

|  TENIS/PÁDELiOK
El pasado sábado se celebra

ban en las instalaciones del Club 
de Tenis Los Juncos de Puertolla- 
no, las distintas finales de cada 
una de las categorías. Dos juga
dores valdepeñeros Montserrat 
Mahía y Raúl Quintana integran
tes de nuestra escuela, conse
guían alcanzar la final de su ca
tegoría la Alevín. No lo consiguió 
Alberto García pues termino ca
yendo en las semifinales del cua
dro Cadete.

Ofrecemos un pequeño resu
men de lo acontecido. Monserrat 
jugó a ratos y tanto su rival V irgi

nia M adueño de Puerto llano 
como ella no realizaron un buen 
encuentro pues hubo demasiados 
errores. Se llevó el partido la "más 
sólida" Virginia, pero no hay que 
negar que de haber estado Mont- 
se un poquito más acertada po
día haber peleado por el triunfo. 
Raúl Quintana se enfrentaba a 
Diego Zarco de Alcázar de San 
Juan, el resultado fue am plio 
para el alcazareño, pero hubo 
más pelea de la que indica el 
marcador.

En semifinales, Alberto García 
perdía ante Sergio Ruiz de Bola- 
ños en dos sets, un pqmer set en 
el que el jugador bolañego fue 
claramente mejor, pero en un se
gundo set que estuvo mucho más 
disputado y en el que nuestro ju
gador tuvo sus opciones pero no 
supo aprovecharlas, bien por des
pistes que no se conciben o por 
falta de utilización de recursos 
tácticos, perdiendo una buena 
opción de alcanzar una final pro
vincial. Otra vez será. Enhorabue
na a ambos y a todos los que no 
pudieron alzar trofeo por estar 
ahí, no es fácil.
Ahora toca volver al trabajo para 
preparar la próxima temporada 
con ilusión y motivación, pues hay 
tiem po de poner soluciones y 
mejoras a todos los niveles. Se
guimos trabajando.
BREVES:
ESCUELA TENIS/PADEL OKI
Oferta Clases y Cursos de Tenis y 
Pádel (a partir 5 años inclusive), 
jóvenes y adultos, todos los nive
les de juego, de lunes a dom in
gos, mañanas o tardes. Profesor 
titulado por las Federaciones de 
Tenis y Pádel con una larga expe
riencia en formación en ambos 
deportes. Información e inscrip
c iones: T lf. 6 9 9 2 6 0 5 2 4  - 
9 2 6 3 1 3 5 8 3  
www.jgtenisok.wordpress.com

Con estos fichajes queda cerrada la plantilla

x]) f  | i j  t o a
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Últimos días para inscribirse en la cantera 
“Quijote Promesas, del C.D. Quijote Futsal

'é
■ •

’r" . . ■Ár *

■ p r e n s a  cd  q u ij o t e  fu t sa l

La cantera del C.D. Q uijo te 
Futsal ha visto aum entado su 
número de partic ipación des
de los 32 inscritos en el pasa
do curso escolar, llegando a las 
50 inscripciones en este año. 
Los niños y niñas inscritos, ade
más de sus fam ilias, gozarán 
de las ventajas ofrecidas por el 
club como socios del mismo.

N iñas y niños de 6 a 13 
años partic iparán en este nue
vo curso p ra c tica n d o  fú tb o l 
sala con monitores titu lados a 
nivel nacional y la m etodo lo
gía de enseñanza de este club 
valdepeñero, que desde hace

tres años fom enta el fútbol sala 
masculino y fem enino en Val
depeñas.

A fina les de septiembre 
comenzaban los entrenam ien
tos con todos los niños y niñas 
deseosos de este ilusionante 
comienzo. Aprendizaje y diver
sión de la mano para fo rm ar 
como personas y deportistas a 
todos los niños y niñas inscri
tos en la cantera Q uijo te  Pro
mesas

Es im portan te  resa ltar que 
adem ás de los e n tre n a m ie n 
tos o frec idos por el c lub d u 
ran te  dos días a la sem ana, 
todos los niños y niñas in s 

critos podrán  p a rtic ip a r en el 
C a m p e o n a to  R e g io n a l de l 
D eporte  en edad esco lar o r
gan izado  y p rom ov ido  por la 
Jun ta  de C o m u n id a d e s  de 
C astilla -La  M ancha y la D i
pu tac ión  P rovinc ia l de C iu 
dad Real.

El club valdepeñero pone a 
disposición de todos aquellos 
interesados en partic ipar de la 
cantera Q uijo te  Promesas las 
siguientes vías de contacto:

Teléfono: 645415703

E-mail:
qu ijo tefutsal@ gm ail.com

La jugadora madrileña valora 
positivamente este inicio de 
preparación

María Zapatero hace 
balance de lo que va de 
pretemporada en el 
conjunto valdepeñero del 
Quijote Futsal

PRENSA CD QUIJOTE FUTSAL
María Zapatero aterriza en el 

Quijote Futsal con goles. Cinco 
son los tantos obtenidos por la 
madrileña en los dos entrena
mientos compartidos con Con
suegra FSF y Almagro FSF "B". 
Ambos entrenamientos salda
dos con victoria para las de Val
depeñas, gracias entre otras 
cosas, al buen hacer de la re
ciente incorporación de las de 
Antonio Parras Cañizares.
María Zapatero atendía al de

partamento de prensa del club 
valdepeñero y aseguraba que 
espera aprender y luchar por el 
ascenso "Quiero aprender todo 
lo posible y pelear por devolver 
al Quijote Futsal a la Segunda 
División".

Ademes, la jugadora de Ma
drid se sinceraba y valoraba po
sitivamente el comienzo de pre
temporada "El equipo va por

buen camino, pero queda mu
cho traba jo  por delante. La 
plantilla tiene que seguir adap
tándose".

La ¡oven ala-pivotes conscien
te del reto que tiene en Valde
peñas y quiere aportar su gra
nito de arena, no sin dejar de 
adquirir experiencia y conoci
mientos, pues según palabras 
de la m a d rile ñ a  "Estamos 
aprendiendo mucho y aún nos 
queda mucho por aprender. 
Creo que yendo partido a par
tido, a la larga podremos mar
carnos metas ambiciosas, como 
pelear por el ascenso de cate
goría"

El Club Deportivo Q uijote 
Futsal se ha hecho con los ser
vicios de María Zapatero para 
la presente temporada, y quie
re desear la mejor de las suer
tes a la nueva ala-pívot del equi
po femenino.

C. D. Puerta del Vino

Vicente Calvillo, campeón 
regional de petanca
|  JARAIZ

Mota del Cuervo, ha acogido 
el Campeonato Regional de Pe- 
tanca para personas con disca
pacidad Intelectual organizado 
por FECAM (Federación de De
portes de Castilla la Mancha para 
Personas con Discapacidad Inte
lectual), celebrado el pasado sá
bado.

Por la mañana tenía lugar las 
series previas de Petanca, en tres 
modalidades; individual, duple- 
tas y tripletas. Los deportistas del 
Club’ Deportivo Puerta del Vino 
intentaban conseguir el pase a las 
finales de la tarde, en varias ca
tegorías (G1, G2 y G3), con dife
rente suerte entre sus participan
tes.

Destacar el papel de Vicente

Calvillo que se clasificaba direc
tamente para la final al ganar 
todos sus encuentros, obteniendo 
el título de Campeón Regional en 
la categoría G2 y de esta forma 
el ascenso a la máxima catego
ría para la próxima temporada 
(G l)

Peor suerte tuvieron los depor
tistas valdepeñeros en dupletas 
donde todos ellos perdieron en 
primera ronda y tuvieron que con
formarse con las rondas de con
solación.

El Club Deportivo Puerta del 
Vino que retomaba recientemen
te los entrenamientos de fútbol 
sala y gimnasia rítmica, ha de
mostrado el buen momento en el 
que se encuentra, demostrando 
la capacidad de sus deportistas.
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ja ra íz  vie r n e s , 12 [ o c tu b r e  2018

Viernes, 12
Probabilidad de 

precipitaciones 90% 
i Temperatura máxima 21°C 

Temperatura mínima 12o C 
Viento del Suroeste! 5 Km/h

I
I

Sabádo, 13
Probabilidad de 

precipitaciones 0% 
Temperatura máxima 28°C 
Temperatura mínima 12o C 
Viento del Suroeste 5 Km/h

Domingo, 14
Probabilidad de 

precipitaciones 80% 
Temperatura máxima 24°C 
Temperatura mínima 1 I o C 
Viento del Suroeste 5 Km/h

a. t.c
Instalaciones,
s.l.

Técnica en 
Calefacción y 

Aire Acondicionado

CatefactpSn 
Aíre Acondicionado

c ia r Tói mica

a m im m m K  h  y
g a sN a tu ra t

fen o sa

Tonta nería 
Elevación de Aguas 
A para tos Sanitarios 

Protección Cgnfija Incendios 
Ins ta la rlo  ¡a (R de Gas 

8ípsta;la:^:¡ones Petro lífe ras ¡rateen

Polígono Industrial - C/  Pellejo, 16 
Telf.: 926 324 255 - Fax: 926 310 263 

13300 VALDEPEÑAS (C.Rea!)

mñmuíwmm

BAXl
la nueva c i. -;maí¡?A'C ¡ón

El tiempo 
en

Valdepeñas

'." ''o -' -a® ?Y V iW ,.sfnD o:ses.ne:

Capacidad Total:
43,00 Hm3

Nivel adual: 18Hm3- 41,86%
(Semana anterior 18 Hm3). 

(Lectura 8 de odubre).

[ Fresneda
Capacidad totql:

13 Hm3
Nivel adual:

12 Hm3- 92,31 %
(Semana

anterior 12 Hm3). 
(Ledura 8 de odubre).

Servicios

/fgtjf farm acias

a:y y y -  Y* - . ■ ■-

— —HH
(09:00 horas a 2 1 :00 horas)

Semana del 12 al 19 de octubre de 2018
VIERNES 12 -  OCTUBRE

Fcia. J. Blanco, C.B. -  Avda. Estudiantes, 47 . Telf.: 926 -  32 27 15 
SABADO 13 -  OCTUBRE

Marina Carrasco Martínez -  Constitución, 1. Telf.: 926 -  32 50 50 
DOMINGO 14 -  OCTUBRE 

Heliodoro de Nova -  Avda. Estudiantes, 4. Telf: 926 -  31 05 49 
LUNES 15 -  OCTUBRE

Gema Cantos Rodríguez -  Magdalena, 68. Telf.: 926 -  31 34 86 
MARTES 16 -  OCTUBRE

Marina Carrasco Martínez -  Constitución, 1. Telf: 926 -  32 50 50 
MIERCOLES 17 -  OCTUBRE 

Marina Carrasco Martínez -  Constitución, 1. Telf.: 926 -  32 50 50 
JUEVES 18 -  OCTUBRE 

R. Martínez de Cameros G-Caminero -  Seis de Junio, 248 
Telf.: 926 -  31 65 72 

VIERNES 19 -  OCTUBRE
Marina Carrasco Martínez -  Constitución, 1. Telf.: 926 -  32 50 50'

■ liijilM M  r wiihimfflHLBBwí
Semana deí 12 al 19 de octubre de 2018

(21:00 horas a 09:00 horas)

VIERNES 12 -  OCTUBRE
Fcia. J. Blanco, C.B. -  Avda. Estudiantes, 47. Telf.: 926 -  32 27 15 

SABADO 13 -  OCTUBRE 
Jesús de la Rubia -  Buensueceso, 54. Telf: 926 -  32 38 38 

DOMINGO 14 -  OCTUBRE 
Heliodoro de Nova -  Avda. Estudiantes, 4. Telf.: 926 -  31 05 49 

LUNES 15 -  OCTUBRE
Gema Cantos Rodríguez -  Magdalena, 68. Telf: 926 -  31 34 86 

MARTES 16 -  OCTUBRE
I.M. Gómez Molina -  Seis de Junio, 26. Telf: 926 -  32 16 15 

MIERCOLES 17 -  OCTUBRE 
Mariano González López -  Virgen, 66. Telf: 926 -  34 79 12 

JUEVES 18 -  OCTUBRE 
R. Martínez de Cameros G-Caminero -  Seis de Junio, 248 

Telf: 9 2 6 -3 1  65 72 
VIERNES 19 -  OCTUBRE

Marina Carrasco Martínez -  Constitución, 1. Telf: 926 -  32 50 50

MANZANARES

VIERNES - 12. Fcia. Pérez-G. C/ San Marcos, 53 
SABADO - 13. Fcia. Galiani. Ctra. La Solana, 15 
DOMINGO - 14. Fcia. Agudo. C/Sol, 13 
LUNES -  15. Fcia. Sánchez. C/ Trafalgar, 12 
MARTES - 16. Fcia. Pérez-G. C/ San Marcos, 53 
MIERCOLES - 17. Fcia. G Pinés. C/ Jesús del Perdón, 17 
JUEVES - 18. Fcia. Galiani. Ctra. La Solana, 15 
VIERNES -  19. Fcia. Quesada. C/ Las Cruces, 1

Pertenecen ya al 
Club del Vino:

CASA.JOSE 
RESE SAN ANTONIO 
HOSTAL ENTREVIÑAS 
BAR SEBASTIÁN I
HOTEL VISTA ALEGUE 
C AFÉ BAR MANOLO 
RESTALRANTE El ROPA 
CAFE BAR ANTEDIJERA 
REST. RINCON HE TOÑf 
HOSTAL TL CASA.
“EL BÁ? DE ¡Vil PAPA” /  
CAFE BAR DOMINGO { J  
TABERNA SANCHO PANZA 
TASCA CARPE DÍÉM 
CAF. REST. EL SECRETO ® 
CAFE BAR MEDIODIA

"CONSOLACION"
* ENTRECÁVANOS
* BAR RAMON 

, *  BAR PRIMl
* CASA CASITAS 

MESÓN PANClll
\ VICENTE N 

“CONSOllciÓ.N” 
í* RESTAURANTE 

DAMACORI 
“  * ca fet er ía  

BALBIENA 
>  MESÓN L A |fe \

BAR VIRGEN DE 
IA CABEZA;
BAR El. PASÓ 
BAR E.MPO I ROS 
BAR LA B O D E ^L LA  
MÓBYÜICK ' 
TAPAS Y CAFÉ 
LA TABERNA DE IVAN 
MESON ROSA 
Y CARMELO 
CAFÉ BAB CASA

ALBAU

Ol.l s FERNAN C astro
Una gtwi elección itópTGAS fA<\4(
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VIERNES, 12 I OCTUBRE 2018

195/65R15 91H
CintunatoPI Verde

P Zero Ñero GT

La Exposición Internacional de Valdepeñas, 
en la feria de arte ESTAMPA 2018 de Madrid f

OFERTA
Lavado, Neumáticos y Mecánico Rápido

f k205/55R16 91V
Cirrturato P7

225/45R17 91Y
Cintumto P7 (AO)

225/40R18 92Y 11 n
Precio por neumático, montando 4 unidades. Conúltenos precio para 2 unidades 
Montaje, equilibrado, válvula estándar e IVAjncluido.
Válido hasta el 31 de diciembre o fin de existencias.

Consuta condiciones en Pirelii.es/Tyreiife

Estamos en Avda.dei Vino, esqna. el Bocoy, 1 - 926 311 511

Una larga 
trayectoria

El Premio de Pintura del Ayunta
miento de Valdepeñas, instituido 
en 1940, es uno de los premios 
artísticos públicos más antiguos 
de España. Nació con carácter lo
cal, pero poco a poco fue am
pliando su ámbito hasta alcanzar 
en 2002 su condición de interna
cional. El premio ha ido generan-

►► Desde el jueves 18 
en el recinto 
fe ria l IFEMA

JARAIZ
■  La Exposición Internacional dé 
Artes Plásticas de Valdepeñas, que 
ha celebrado su 79 edición, esta
rá en la XXVI Feria de Arte Con
temporáneo ESTAMPA que se ce
lebrará en el recinto de ÍFEMA en 
M adrid . Una selección de 20 
obras de distintas ediciones y épo
cas se mostrará dentro del stand 
de Castilla-La Mancha, que aco
gerá por primera vez una colec
ción pública.

El teniente de alcalde de Cultura, 
Manuel López Rodríguez, ha afir
mado que la presencia del certa
men vaidepeñero en esta recono
cida feria «es uno de los premios 
que se puede llevar el trabajo de 
estos 79 años de la Exposición In
ternacional de Artes Plásticas, por
que hemos consolidado un traba
jo que nació como una pequeña 
exposición y que ahora es la más 
importante a nivel nacional». «Fru
to de ese trabajo se obtuvo la Me
dalla de Oro de las Bellas Artes del 
Ministerio de Cultura».

La exposición, que ha triplicado 
este año su número de visitantes 
con más de 5.500, se mostrará 
como una de las primeras inicia
tivas de impulso de la pintura es
pañola contemporánea desde la 
Transición. Se ha hecho una se
lección de 1 7 pinturas y 3 escul
turas, de las,más de 1.000 obras 
que conserva el Museo Municipal 
de Valdepeñas. En ESTAMPA se 
podrán ver obras de Antonio Ló
pez, Eduardo Barco, Gregorio 
Prieto, Lola Berenguer, Oscar 
García Benedí, Antón Patiño, José 
Luis Sánchez o Adrián Carrá.

La inauguración tendrá lugar el 
jueves 18 a las 13:00 horas, 
mientras que el viernes 19 se ofre
cerá a partir de las 18:00 horas 
una mesa redonda sobre la his
toria del certamen en la que par
ticiparán el director artístico del 
Museo Thyssen-Bornemitza, Gui
llermo Solana, el alcalde de Val
depeñas, Jesús Martín, el vicecon
sejero de Cultura de la Comuni
dad de Castilla-La Mancha, Je
sús Carrascosa Sariñana, y el co
misario Enrique Andrés Ruiz.

T Y R E l i f e y
Además, Pirelli te ofrece un seguro de 1 año, 
en caso de daños accidentales (no vandálicos) 
e irreparables, los neumáticos serán rápida y
gratuitamente sustituidos*

do una colección municipal de 
pintura, de más de un millar de 
obras, en la que se puede apre
ciar la evolución del arte en nues

tro país y que cuenta con obras 
de destacados artistas desde la 
segunda mitad del siglo XX hasta 
nuestros días.

1 IRELLI
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